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Избирательная кампания началась
Трудящиеся Советской Грузии с воодушевлением готовятся 

к  выборам в высший орган государственной власти 
республики— Верховный Совет Грузинской ССР

Избирательный закон 
в массы!

Избирательная кампания началась. 
Во всей нашей необ'ятной стране раз
вернулась подготовка к выборам в 
Верховные Советы союзных и авто
номных республик.

Вместе со всеми братскими респуб
ликами готовится к выборам и Грузия. 
Вслед за опубликованием «Положения 
о выборах в Верховный Совет Грузин
ской ССР» на заводах н фабриках, в 
колхозах и совхозах, учреждениях и 
учебных заведениях, в общежитиях н 
домах тысячи агитаторов приступили 
к  раз'ясненюо избирательного закона.

Внимательно, статью за  статьей 
изучают трудящиеся Грузии Положе
ние о выборах, знакомятся с основ
ными принципами советской избира
тельной системы, порядком образова
ния избирательных комиссий, избщ »- 
тельных округов и участков, состав
ления списков избирателей, выставле
ния кандидатов в депутаты.

В связи е началом избирательной 
кампании шире стали практиковаться 
беседы, консультации, доклады для 
населения.

1 .400  агитаторов работает в одном 
только Орджоникидзевском районе Тби
лиси. Более шестисот из них раз’ясвя- 
ют избирательный закон среди домаш
них хозяек.

Доклады и лекции, коллективное 
слушание радио, экскурс и и по истори
ческим местам Тбилиси, связанным е 
жизнью и деятельностью товарища 
Сталина, —  все это прочно вошло в 
практику массово-политической рабо
ты  агитаторов,

Райком имени Берия широко при
влек к агитационной работе местную 
интеллигенцию, партийный и совет
ский актив. Особенности работы среди 
населения потребовали здесь создать 

специальный семинар. Он помогает 
агитаторам лучше усвоить мето
ды и формы работы среди различных 
групп населения района.

На Зестафонском ферромарганцевом 
заводе агитаторами выделены наиболее 
уважаемые люди — представители тех
нической интеллигенции, стахановцы, 
активные общественники. Это люди с 
большим опытом агитационной работы. 
Раз’ясняя Конституцию 000Р  и Гру
зинской СОР, они стараются, чтобы 
слушатели не только хорошо усвоили 
технику выборов, но и глубокий поли
тический смысл Основного Закола 
республики.

Раз’яснеигие Положения о выборах 
—  чрезвычайно важный этап избира
тельной кампании. Чтобы все избира
тели приняли участие в голосовании, 
осуществили свой гражданский долг, 
надо подробно ознакомить их с избира
тельным законом. Сегодня— это основ
ная, непосредственная задача каждой 
партийной организации.

С первых же дней избирательной 
кампании массово-политическая рабо
та  должна получить полный размах. 
Партийные организации Грузии нако
пили за  годы войны богатый опыт 
агитация, политической работы в мас
сах. Много новых гибких форм агита
ции выдвинуто и проверено в ходе 
минувшей избирательной кампании. 
Все они должны быть использованы. 
Все нужно сделать для того, чтобы 
каждый гражданин республики хоро
шо знал избирательный закон.

Велики и почетны сегодня обязан
ности агитаторов, пропагандистов, лек
торов. Беседы, консультации, доклады, 
лекции служат в дни подготовки к 
выборам высокой пели— помочь каж 
дому избирателю осуществить свои 
гражданские права, укрепить еще 
сильнее в каждом избирателе высокие 
качества советского гражданина, соз
нание ответственности за судьбы сво
ей Родины, священное чувство долга 
перед своим социалистическим госу
дарством.

Следует возможно шире распростра
нить оцыт агитаторов заводов им. Ди

митрова, нм. Кирова. Тбилисской сукон- 
ней фабрики, швейной фабрики &  1, 
доводящ их беседы на темы: «СССР—  
величайшая страна в  мире», «Советское 
государство— государство нового ти
па», «Возникновение и развитие Со
ветской Конституции», «Общественное 
устройство СССР», «Государственное 
устройство СССР», «Органы Советско
го государства», «Основные права и 
обязанности граждан СССР», «Пути 
завершения строительства социалисти
ческого общества п постепенного пере
хода от социализма к коммунизму».

Глубокая идейность, политическая 
заостренность —  отличительные черты 
большевистской агитации. Сила ее в 
целеустремленности, в конкретности. 
Надо, чтобы массовая агитация в дни 
избирательной кампании была тесней
шим образом связана с мобилизацией 
трудящихся на борьбу за выполнение 
и перевыполнение новой сталинской 
пятилетки, на борьбу е трудностями, 
стоящими на и ути решения страной 
величайших хозяйственных и куль
турных задач.

Вся наша действительность дает 
агитаторам богатейший материал для 
бесед. Надо рал'яснлть населению вре
менный характер трудностей послево
енного периода, убедить каждою в 
том, что от нас самих, от наших уси
лий зависит быстрое преодоление 
этих трудностей. Необходимо пока
зывать фактами, примерами огромную 
заботу партии Ленина— Сталина, Совет
ского государства о повышении мате
риального и культурного уровня народа, 
вдумчиво знакомить трудящихся с их 
обязанностями по отношению к  социа
листической собственности, к  государ
ству.

Задачи предвыборной агитации тре
буют привлечь к массово-политической 
работе все партийные организации, 
всех коммунистов и комсомольцев, ши
рокий беспартийный актив.

Агитационно-пропагандистская ра
бота во время избирательной кампания 
не может быть ограничена стенами 
предприятия, учреждения. Центр этой 
работы— избирательный участок. На 
избирательных участках должны быть 
сосредоточены лучшие силы пропаган
дистов, агитаторов, беседчиков, лекто
ров, консультантов. Каждой партийной 
организации надо сюда направить свое 
основное внимание. Нельзя забывать, 
что состав избирателей неоднороден. 
Среди них— люди различного возраста, 
жизненного опыта, политического и 
культурного уровня. Все это должен 
учитывать агитатор в  своей работе.

Много новых вопросов выдвигает в 
наши дни практика работы агитаторов. 
Прямая задача райкомов партии— по
мочь первичным партийным организа
циям, агитаторам, во-время уловить 
это новое, быстро, оперативно разре
ш ать назревшие вопросы, инструкти
ровать агитаторов, организовать обмен 
опытом их работы, обобщать этот 
опыт, повседневно политически воору
ж ать их для работы среди избирателей.

Необходимо перенести пентр тяж е
сти оперативной проверки работы аги
таторов непосредственно на места, до
биться, чтобы агитация была тесно свя
зана с задачами сегодняшнего дня, е 
вопросами, которые встают сейчас 
перед предприятиями, новостройками, 
колхозами.

Направим все силы партийных орга
низаций вашего многочисленного акти
ва партийных и непартийных больше
виков па то, чтобы подготовить каж 
дого избирателя к  сознательному вы 
полнению своего гражданского долга, 
чтобы все избиратели в день выборов 
пришли к  избирательным урнам!

К советско-финским торговым отношениям
В результате переговоров между Ми

нистерством Внешней Торговли СССР и 
ірнбывшеб в Москву Финской торговой 
геоегашгйй 5 декабря сего годз было 
тоддисано Соглашение о товарообороте 
і  платежах между Союзом ОСР и Фин- 
іяндией.

Вместо ранее заключенных кратко
временных соглашений о взаимных по- 
ггвввах товаров новое Соглашение за
ключено сроком на два года с возмож
ным продлением его действия на даль
нейшее время: оно определяет порядок

1 осуществления товарооборота и расче
тов между СССР и Финляндией.

Одновременно стороны договорились 
о товарных списках взаимных поста
вок в период с 1 января по 31 де
кабря 1947 года.

Соглашение подиисали: по уполно
мочию Советского правительства Заме
ститель Министра Внешней Торговли 
СССР А. Д. Крутиков; по уполномо
чию Правительства Финляндии Ми
нистр Иностранных Дел Р. Свенго' и 
Министр Торговли и Промышленности 
У. Таккн.

Митинг у могилы Н. я. Н екрасова
ЛЕНИНГРАД, 4 декабря. СГАСС). Св

одня на Ново-Девичьем кладбпше. у 
мраморного памятника с высеченной 
іадписью «Некрасов 1821— 1878» 
:обрались представители литератур
ной и научной общественности 
Іенинграза, учащ аяся молодежь,
десь состоялся митинг. посвяшен-
ш й  памяти великого русского

поэта. С речами выступили писатель 
Друзип, ирофессор Евгеньев-Макспмов.

Делегации Института литературы, 
Академии наук СССР, Публичной биб
лиотеки имени Салтыкова-Щедрина, 
Всероссийского театрального общества, 
Ленинградского университета, библиоте
ки и школы имени Некрасова возложи
ли венки на могилу поэта.

Прибытие г-на Э ллиота  Рузвельта в Тбилиси
5 декабря из Москвы в Тбилиси 

прибыл сын покойного президента США 
американский общественный деятель 
г-н Эллиот Рузвельт с  супругой г-жой 
Фей Эмерсон.

На вокзале гостей встречали предсе
датель Грузинского общества культур
ной связи с заграницей тов. Н. Микава, 
начальник Управления ио делам ис
кусств при Совете Министров Грузин
ской ССР тов. Р. Шадури, поэт Г. Лео- 
нпдзе, народная артистка Грузинской 
ССР тов. В. Анджапаридзе, ответствен
ные сотрудники ГОКС тт. В. Джорбеиа- 
дзв» И  Гегечкори,, представители тби

лисской общественности и прессы.
Днем гости осмотрели достопримеча

тельности г. Тбилиси. Г-н Эллиот Руз
вельт с супругой были приняты ми
нистром земледелия Грузинской С€Р 
тов. Р. Іѵвпрквелпя и имели с ннм 
беседу.

Вечером г -я  Эллеот Рузвельт ді г-ж а 
Фей Эмерсон присутствовали на пред
ставлении трагедии Шекспира «Отел- 
ло» в Тбилисском государствеппом ор
дена Ленина драматическом театре им. 
Руставели.

Гости пробудут і  Грузин несколько 
дней. СГТА).

Годовой план 
выполнен 
досрочно

К-оллектяв Тбилисской обувной фабри
ки жмени Сталина (директор т . Парто- 

сян) завершил выполнение годового 
плана во Дпю Сталинской Конституции. 
План в натуре выполнен фабрикой на 
100 процентов и но валовой продук
ции— на 104 ,5  процента. Себестои
мость продукции снижена против плава 
на 3 пропѳнта. Прибыль за 10 месяцев 
составила 310  тысяч рублей.

На фабрике ведется работа по освое
нию выпуска новых видов продукции. 
Фабричный коллектив обязался до кон 

ца  года  полностью освоить выпуск дет
ских полуботинок и выпустить 8 тысяч 
пар лх  сверх годового плана. Принято 
также обязательство выпустить сверх 
годового плана 12 тысяч нар других 
видов обуви.

* •* *
МАХУНЦЕТЫ. (По телеграфу). ВЦСПС 

и Министерство электростанций СССР 
присудили коллективу АджарпоЦхаль- 
ской ГЭС по итогам за октябрь третью 
премию во Всесоюзном социалистиче
ском соревновании— в размере 10 ты
сяч рублей.

Коллектив Аптае (директор т. Доли- 
дзе) досрочно выполнил годовой план 
выработки электроэнергии. Третий год 
Ацгэе работает безаварийно.

★ *  *
БАТУМИ. (По телефону от наш. 

корр.). Передовые предприятия Батуми 
досрочно завершают выполнение годо
вого плана.

Ко Длю Сталинской Конституции 
обязался выполнить годовой план кол
лектив цинковального завода. Эго обя
зательство было реализовано еще 
20  ноября. Завод добился роста сверх
плановой прибыли, значительно увели
чил выпуск товаров широкого потреб
ления —  тазов, ведер, бидонов, кру
ж ек н т. д. \

23 ноября завершила выполнение го
дового плана табачная фабрика. К 5 де
кабря она выпустила сверх годового 
плана б миллионов папирос.

*  *  *
ЧИАТУРА. (Наш корр.). Первым в 

Чиатура выполнил годовой план добычи 
марганца рудник им. Орджояикидэе.

Коллектив рудника обязался добыть 
до конца года сверх плана 8 тысяч 
тонн марганца.

* * *
Ко Дню Сталинской Конституции 

выполнил годовой план крелиуснога бу
рения коллектив геолого-ттоиековой кон
торы треста «Грузнефть».

Еще раньше завершила годовой план 
лучш ая в  тресте крелиусная разведка, 
где начальником -гое. Талиашвнли. 
Коллектив этой разведки ведет бурение 
я К/илА-Куира (Сигнахсвий район).

Коллектив геолого-поисковой конторы 
«Груэвефти» обязался пробурить до 
конца года сверх плана свыше 1 .000  
метров.

Во время обеденного перерыва в механическом цехе завода имени 26 комиссаров проводятся беседы об избирательном 
законе. На снимке: инженер завода, депутат Верховного Совета Грузинской ССР тов. В. Зерекидзв раз ясняет рабо

чим цеха «Положение о выборах в Верховный Совет Грузинской ССР». , Фото В. Гархова.
/ О --------------------------------------------------

Выдвижение кандидатов в состав Центральной избирательной комиссии 
по выборам в Верховный Совет Грузинской ССР

Кузнец Константин Михайлович Илуридзе
к а н д и д а т  в состав  Ц ентральной и зби рател ьн ой  ком иссии  

по вы борам  в В ерховн ы й  С овет Г рузинской ССР

11а Тбилисском парввозо-вагоноре- 
монтлом заводе имени Сталина состоя
лось многолюдное собрание.

Общее собрание коллектива завода 
открыл председатель завкома т. Н. Ло- 
ладзе. —  Мы собрались сегодня,— го
ворит он, —  для того, чтобы в  соот
ветствии с  Положением о выборах 
выдвинуть от коллектива завода кан
дидатуру в  состав Центральной избира
тельной комиссии по выборам в  Вер
ховный Совет Грузинской ССР.

Председательствующий —  н а ч а л ь 
н и к  завода т. Д. Мамапашвилн предо
ставляет слово для сообщения секрета
рю парткома завода т. А. Габичвадзе, 
который вносят предложение выдви
нуть кандидатом в состав Нейтральной 
избирательной комиссии по выборам в 
Верховный Совет Грузинской ССР знат
ного стахановца, кузн ям  Константина 
Михайловича Илуридзе.

—  Константин Михайлович Илури
дзе. —  говорит т . Габичвадзе,— рабо
тает па нашем заводе с 1930 года. Мы 
все знаем его как одного из лучших 
наших стахановцев.

Ои вместе со своим молотобойцем 
выполнил годовую производственную

норму за шесть месяцев. Обычная его 
дневная выработка —  350— 400 про
центов задания.

За образцовую работу па производ
стве т. Илуридзе награжден Орденом 
Ленина, медалями «За оборону Кавка
за» и «За доблестный труд в Великой 
Отечественной войне 1941— 1945 го
дов».

Верный сын Родины К о н с т а н т и н  Ми
хайлович Илуридзе будет нашим до
стойным представителем в  составе 
Центральной избирательной комиссии.

Предложение т. Габичвадзе участ
ники собрания встретили дружными 
аплодисментами. Они горячо поддержа
ли кандидатуру т. Илуридзе.

Общее собрание коллектива завода 
приняло единогласное решение выдви
нуть кандидатуру т. Илуридзе Кои-, 
стантина Михайловича в состав Цен
тральной избирательной ^комиссии по 
выборам в  Верховный Совет Грузин
ской ССР и обратилось к  Президиуму 
Верховного Совета Грузинской ССР с 
просьбой утвердить т. Илуридзе К. М. 
членом Центральной избирательной ко
миссии по выборам в Верховный Совет 
Грузинской ССР.

Тов. Саркисов 
Николай Петрович—
кан ди дат  в состав  Ц ентральной  

и з б и р а т е л ь н о й  к ом и сси и  по 
вы борам  в  В ер ховн ы й  С овет  

Г рузинск ой  С С Р

Президиум Республиканского коми
тета профессионального союза работни
ков политике- просветительных учреж
дений Грузинской ССР обсудил вопрос 
о выдвижении кандидатуры в сослан 
Центральной избирательной комиссии 
по выборам в Верховный Совет Гру
зинской ССР.

Выступивший на заседании предсе
датель президиума Республиканского 
комитета союза работников полптико- 
аросветптельных учреждений ГССР 
тов. В. Дзагания выдвинул кандидату
ру активного члена ирофессиопального 
союза тов. Саркисова Николая Петро
вича.

Кандидатуру тов. В. П. Саркисова 
поддержали в еиоих выступлениях тт. 
И. Топурпя и И. Еобаходзе.

Заседание единодушно постановило 
выдвинуть от профессионального союза 
работников политико-просветительных 
учреждений Грузинской ССР кандида
туру Тов. Н. П. Саркисова в состав 
Центральной избирательной комиссии 
по выборам в Верховный Совет Грузин
ской ССР.

Закончило работу общее собрание 
Академии наук СССР

4 декабря закончило работу' общее 
собрание Академии наук СССР- Ут
реннее заседание, состоявшееся в кон- 
ференп-зале Нескучного дворца, было 
посвящено утверждению произведенных 
отделениями выборов членов-клрреспоп- 
дентов Академии наук.

Академик С. И. Вавилов сообщает 
о том, что количество вакансий, поми
мо 81 , утвержденной правительством, 
было увеличено за счет избрания груп
пы членов-корреспондентов в академи
ки. Затем слово предоставляется ака
демикам —  секретарям отделений. Ака
демики А. Ф. Иоффе, А. П. Несмеянов,
A. Н- Заварипкий, Л. А. Орбели, Б. А. 
Введенский и другие докладывают об
щему собранию о результатах выборов. 
Отделения избрали члена чи-корреспон- 
девтами своих достойнейших пред
ставителей, обогативших советскую 
науку выдающимися исследованиями и 
открытиями, работающих ныне над ре
шением новых задач плтнлетнего пла
на.

В результате открытого голосования 
членами-корреспондептамн избираются:

По отделению физиио-математиче- 
ских наук: А. И. Аллханян, А. Д. 
Александров, I .  А. Арпнмович, Н. 11- 
Боголюбов. В. И. Векслер, С. А. Вск- 
шинскнй, Г. А. Гринберг, Е. Ф- Гросс, 
Г. А. Гамбурцев, Я. Б. Зельдович,
B. Д. Кузпецов, Р. О- Кузьмин, Г. В. 
Курдюмов, С. Т. Конооеевский, Л. А. 
Люстервнк, Д. Д. Максутов, М. С- Мо- 
лсденскпй. В. В. Степанов, М. Ф. Суб
ботин. П. М. Франк, С. Э- Фриш, !0. В. 
Харитон. А. И. Шальников:

По отделению химических наук: 
Н. В. Агеев. В. В. Дерягин, И. П. Жу
ков, В. А. Карпш, 11. Л. Кнунянц, 
К. А- Кочешков. В. В. Лебедпиский, 
10. Ю. Матуллс. И. И. Пазаров, Б. В. 
Некрасов, А. Д. Петров. В. И. Сппцын, 
И. Е. Старик, II. В. Тапапаев, К. В. 
Чибисов:

По отделению гволого-гѳографичесиих 
наук: П. В- Белов, А. Г. Бетехтин, 
Ю. А. Билибин, И. П. Герасимов, Ю. А. 
ЯСемчужников, Н. Г. Келль, К- А. Не- 
надкевич, В. А. Николаев, В. II. Рсн- 
гартен, Н. Н. Славяпов, Н. М. Стра
хов, И- В. Тюрин. Е. Е. Федоров. Д. И. 
Щербаков;

По отделению биологичвених наук: 
А А, Авакян, Н. П. Дубинин, А. А. 
Имшенепкий, 11. А. Красильников. 
А. Л. Курганов. К- М. Крепе. Е. М. 
Лавреоко, С. Д. Львов, II. Я. Лейньш, 
Н. А. Наумов, В. Л. Рыжков. Д- Л. 
Фердман, А. П. Шенпітков, Г>. А. Эн- 
гельгардт:

По отделению технических науи: 
Б. В. Булгаков. II П. Векуа. В. В. 
Добровольский, П. М. Караваев, П. Я. 
Кочина, М. А. Михеев. А. Л. Мини, 
И- А. Одннг, П. М. Павлов, А. А. Пп-

столькорс, И. Л. Плаксин, И. М. Ра
бинович, А. М. Самарин, Л. М. Са
пожников, М. А. Стырикович, А- 0. 
Спивакове кий, Л. И. Седов, В. В. Со- 
коловекпй. Б. С. Отечкин, А. Н. Щу
кин:

Но отделению истории и философии:
С. И. Архангельский, Н. М. Дружинин, 
Е. М. Жуков, М. Т. Иовчук, Г. Г. 
Круус, С. В. Кравков, А. 0 . Маковель
ский, Н М. Никольский, П. П. По
спелов, П. В. П иітлевская, В. П. Рав-
доникас, А. А. Сидоров, М. Н. Тихоми
ров, П. П. Федосеев;

По отделению экономики я права: 
Е- А. Коровин, Ф. И. Михалевский, 
К. А. Пажитнов, А. Н. Трайннв;

По отделению литературы и языка: 
М. П. Алексеев, С. Г. Бархударов, 
А. И. Белепкий, Д. В. Бубрих. Л А. 
Булаховский, А. М. Еголип, II. В. 
Ернштедт, Г. В. Церетели.

Президент Академии наук СССР 
С. II. Вавилов ноздравляет новых чле- 
нов-корреспондентов и желает нм но
вых творческих успехов в их научной 
деятельности.

* * *
Па вечернем заседании, происходив

шем в Большом зале Дома ученых, с 
докладом о советской демократии вы
ступил академик Г. Ф. Александров-

— Вопрос этот, —  отметил доклад
чик, —  приобрел столь крупное зна
чение, прежде всего, потому, что напіе 
время явилось наиболее серьезной, мо
жно сказать, даже решающей провер
кой сил н жизненности всех форм со
временной демократии

Вопросы демократии имеют в паше 
время также столь существенное зна
чение потому, что в ходе вооруженной 
борьбы против фашизма и реакции и 
после войны произошла п продолжает
ся великая проверка нодлинпой демо
кратичности каждого современного го
сударства. именующего себя государ
ством демократическим. И не случай
но, —  подчеркивает докладчик, —  что 
огромное большинство во всем мире 
людей, пе продавших свои убеждения 
гг пе бояшихея смело смотіиугъ правде 
в глаза, простирают руки в сторону 
Советского Союза, наиболее последова
тельно и бескорыстно защищавшего и 
продолжающего борьбу за  всеобщий, 
длительный, справедливый и по-на
стоящему демократический мир.

—  Проблема демократии,— говори г
далее академик Александров,-!- приоб
рела исключительное значение еще и 
потому, что открылась новая страни
ца в развитии демократии. Речь идет 
о строительстве демократических госу
дарств в Югославии. Чехословакии, 
Польше, Болгарии и других странах. 
Ряд европейских народов, освободив
шись от гитлеровской тирании и сво

бодно избирая себе строй общественной 
жизни, отверг старые формы буржуаз
но-парламентской демократии. Так в 
наши дни возникли новые, более вы
сокие по сравнепию с буржуазно- 
парламентским государством, формы 
демократии, которые открыли свои пу
ти перехода к более совершенным 
формам общественной жизни.

Докладчик подчеркивает, что Совет
ское государство вынуждено было 
почти за 30 лет своего развития два
жды и на длительный сро-к основа
тельно браться за оружие, менял мо
лот и плуг на меч. Советское государ
ство не только отбило попытки воен
ных сил разгромить Советскую респуб
лику, но и в открытом бою на ноле 
брани разбило своих врагов. Советский 
Союз приобрел огромный опыт ведения 
современной войны, воспитал армию, 
достойную социалистического государ
ства, создал новейшую военную техни
ку и надолго отбил охоту у всяких 
любителей чужого добра вмешиваться 
в наши внутренние дела. Удивительно 
ли, что, не добившись уничтожения 
республики Советов пи нолнгическим 
нажимом, ни экономическим давлени
ем, ни военными походами, реакционе
ры в буржуазных странах развернули 
поход против советского мировоззрения, 
против социалистической демократии.

—  Пусть моська лает па слона! Идео
логический поход цротив основ нашей' 
жизни, пагаего мировоззрения потре
бовал от партии, от советской интелли
генции. от всего нашего народа еще 
большего политического, морального и 
духовного сплочения, на почве которо
го оказался возможным тот единодуш
ный отиор, который дали советские 
люди всяческим реакционным напад
кам па паши советские порядки!

Далее, глубоко анализируя истори
ческие формы демократии, докладчик 
отмечает характерную черту этого 
развития. То, что оказалось пе под 
силу разрешить буржуазному обще
ству, буржуазной демократии, то с 
успехом разрешила советская демокра
тия. Советы благотворно и в интересах 
народа разрешили основной вопрое вся
кой демократии, а именно—-вопрос о 
действительном участил всего трудо
вого населения, всех граждап общества 
в управлении государством. Те, кто 
создает материальные и духовные цен
ности, те и руководят и управляют 
государством.

Коренное отличие иашей советской 
демократии от демократии буржуазно- 
парламентской не в том, что там народ 
вовсе лишен возможности участвовать 
в политической жизни н в ' управлении 
государством. Великий переворот в по
литическом развитии нашего времени,

выдающийся новый опыт государствен
ного строительства в том и состоит 
что первый раз за всю политическую 
историю создано общество, а именно 
советское общество, в котором все 
граждане привлекаются к постоянному, 
непременному и. как прекрасно сказал 
Ленин, «решающему участию в демо
кратическом управлении государства».

Советская демократия фактически, 
а пе формально отменила неравенство 
между народами. Разрешение нацио
нального вопроса советской демократи
ей, Советским государством явилось 
одним из самых великих завоеваний 
человечества, совершенно исключи
тельным по своему историческому зна
чению примером разрешения вопроса 
о быстром культурной п государствен
ном развитии больших и малых паро
дов.

Далее докладчик останавливается 
па превосходстве советской экономики, 
на вопросах укрепления морально-по
литического единства советского обще
ства, па широком распространении 
знаний в народе, поднятии его куль
турного уровня.

—  Таков опыт советской демокра
тии,- достижения которой запечатлены 
в великой Сталинской Конституции. 
Ее десятилетие отмечает ныне весь 
советский народ.

Докладчик подчеркивает, что все
сторонне развитую, блестяще научпп 
разработанную и обоснованную теорию 
Советского государства создали основа
тели. строители п теоретики социали
стического общества В. И. Ленин и 
И. В. Сталин.

Академик Александров подвергает 
уничтожающей критике нелепые суж 
дения п замыслы некоторых зарубеж
ных авторов о советской демократии■

—  Мы с сожалением смотрим па 
этих людей.—  говорит докладчик,—  
способность которых распознать дей
ствительный смысл современных поли
тических явлений —  условна, а пред
взятость их мнений и порождаемая 
этим недальновидность— абсолютна.

—  Что касается нас,— заканчивая 
свой доклад, заявляет академик Але
ксандров,— ученых, рабочих, крестьян, 
представителей всех профессий социа
листического труда, то мы твердо зна
ем свой путь п глубоко верим в него. 
Этот путь предуказан нам величайши
ми из людей— Лениным и Сталиным. 
Мы смело пойдем по этому пути. П мы 
победим!

После доклада академика Е- »В. 
Тарле о 250-летии  Указ» Ветра 1 •* 
создании русского Флота академик
С. И. Вавилов пб'являет общее собра
ние Академии наук СССР закрытым. 
(ТАСС).



Сокращение вооружений и проект решения
Речь В. М. М ОЛОТОВА на заседании комитета №  I 

Генеральной Ассамблеи 4 декабря
НЬЮ-ЙОРК, 4 декабря. (Спец. корр. сокращении вооружений. Выступивший

ТАСС). Сегодня комитет 1 Гене
ральной Ассамблеи возобновил обсужде
ние советского предложения о всеобщем

на заседании глава советской делега
ции В. М. Молотов посвятил свою речь 
вопросам выработки плана всеобщего

I .

сокращения вооружений и ортанизапии 
международного контроля.

Ниже публикуется полный текст 
речи В. М. Молотова.

В комитетах Генеральной Ассамблеи 
организации Об‘единенных наций

Возобновление дискуссии о правиле единогласия

Цеди Советского Союза
Господин председатель, господа деле

гаты !
По вопросу о сокращении вооруже

ний здесь высказалось довольно много 
делегатов. Советская делегация с удов
летворением отмечает, что большинство 
выступавших положительно отнеслось 
к этому предложению. Следовательно, 
можно считать, что среди 06‘езияепных 
напий преобладает мнение о необходи
мости приступить к сокращению во
оружений

Если говорить об отдельных высту
плениях. то я должен, прежде всего, 
остановиться на заявлениях британ
ского делегата г-на ГОоукросса. Его 
позиция несколько противоречива. Г-на 
Шоу кросса, с одной стороны, можно 
понять в том смысле, что он, как и 
другие, высказывается за принятие ре
шения о всеобщем сокращении воору
жений, по, с другой стороны, в его 
речах чувствуется сильное недоволь
ство тем. что этот вопрос поставяен на 
рассмотрение Генеральной Ассамблеи. 
Только этим можно оп’яенить тот поток 
сомнений и подозрений, который льет
ся. когда он говорит и предупреждает 
насчет возможности обмана, ловушек и 
пропаганды, чему он посвятил так мно
го своего красноречия. Будем, однако, 
надеяться, что и он даст ясный от
вет. когда будет решаться вопрос, кто 
за и кто против всеобщего сокращения 
вооружений, кто за и кто против за
прещения атомного оружия.

Когда слушаешь такого рода речи, 
возникают различные вопросы. Может

быть, неправильно сделало Советское 
правительство, поставив вопрос о все
общем сокращении вооружений? Но 
этого никто здесь прямо не сказал. Мо
жет быть, однако, этот вопрос постав
лен на Генеральной Ассамблее несвое
временно? И этого никто определенно 
не заявил.

Иногда намекают на' то, что прежде 
следовало бы обеспечить коллективную 
безопасность, и только после этого при
ступить к разоружению. Неправиль
ность такого рода рассуждений не 
трудно увидеть. Каждый может понять, 
что всеобщее сокращение вооружений 
под руководством организации Об’вди- 
нрнных напий. несомненно, укрепит 
международную безопасность. Следова- 
тельво. именно те. кто заботится о 
международном мире и безопасности, и 
должны стремиться к осуществлению 
всеобщего сокращения вооружений. В 
противном случае, ссылки на необхо
димость укрепления всеобщей безопас
ности служили бы только прикрытием 
для тех. кто в действительности не 
призпает необходимости всеобщего со
кращения вооружений.

Что имело в виду Советское прави
тельство, когда оно внесло на рассмот
рение Генеральной Ассамблеи вопрос 
о всеобщем сокращении вооружения?

Иагпі цель была весьма проста. Она 
заключалась в том. чтобы Генеральная 
Ассамблея сделала первый шаг в ре
шении этой важной проблемы. Мы счи
тали и считаем совершенно достаточ
ным. чтобы Генеральная Ассамблея

теперь ж е высказалась по следующим 
трем вопросам.

Во-первых, Генеральная Ассамблея 
сделала бы великое дело, заявив твер
дым голосом о том. что пришло время 
приступить к всеобщему сокращению 
вооружений.

Во-вторых, перед Генеральной Ассам
блеей стоит задача высказаться по во
просу о запрещении атомного оружия, 
поскольку известно, что угроза атом
ным оружием вселяет большую тревогу 
среди народов.

В-третьих, Генеральной Ассамблее 
следует признать необходимость уста
новления надежного международного 
контроля за проведением решения о 
всеобщем сокращении вооружений и о 
запрещении атомного оружия с тем, 
чтобы такой международный контроль 
имел в своем распоряжении инспекцию 
для проверки положения во всех стра
нах.

Принятием таких трех решений Ге
неральная Ассамблея действительно 
сделала бы важный шаг вперед в деле 
всеобщего сокращения вооружений. 
После такого решения Совет Безопасно
сти должен был бы заняться разработ
кой конкретных мер. В этом и заклю
чается сущность предложения Совет
ского правительства.

Если все мы согласны с необходи
мостью этого. Генеральная Ассамблея 
сможет принять такое решение о со
кращении вооружений, которое будет 
иметь историческое значение.

I I .

Американский проект и наши поправки
После представления советского про

екта мы изучили также ряд других
предложений по вопросу о разоруже
нии. Следует упомянуть, прежде все
го. предложения австрАлийскс.й и ка
надской делегаций. Наконеп. в самые 
последние дни нам был піюдставлен 
проект Соединенных Штатов Америки, 
по поводу которого сенатор Понндли 
сделал своп раз’ясненпя 2 декабря.

В той или иной мере инипиатива 
Советского Союза находит поддержку 
во всех этих проектах.

Пам представляется, что американ
ский проект заслуживает в этом отно
шении особеппого внимания.

Пе скрою, нас не сможет удовлетво
рить американский проект в том виде, 
как он представлен. Мы считаем его 
недостаточно ясным и несколько одно
боким. Мы внесем поправки к этому 
проекту, которые выражают паши по
желания.

Преследуя цель достижения едино
душия в решении Генеральной Ассам- 
блри о всеобщем сокращении вооруже
ний. мы готовы не настаивать на вне
сенном нами проекте и выражаем го
товность взять за основу дальнейшего 
обсуждения американский проект. Мы 
надеемся, что этот т а г  советской де
легации даст возможность достичь еди
нодушия с тем. чтобы Генеральная 
Ассамблея, заседающая в  Нью-Йорке, 
сделала первый піаг в этом важном 
деле.

Дальше, я хочу остановиться па тех 
поправках, которые советская делега
ция хотела бы внести в американский 
проект. Таких поправок всего три.

Начну с поправки, которая относит
ся к первому пункту.

В этом пункте, с одной стггроны, 
говорится о Совете Безопасности, кото
рый должен приступить к выработке 
практических мер по сокращению во
оружений. С другой стороны, в этом 
же пункте говорится о международных 
договорах и соглашениях по сокраще
нию вооружений. Возиикаег вопрос, 
каким же образом будет принято реше
ние о сокращении вооружений: будет 
ли оно принято в порядке заключения 
международных конвенций или в  по
рядке постановления Совета Безопас
ности?

Если принять ту точку зрения, что

сокращение вооружений будет прово
диться в порядке международных со
глашений. то это даст немало поводов 
для всяких оттяжек. Поэтому советская 
делегация держится того мнения, что 
решение о сокращении вооружений 
должно быть принято н порядке поста
новления Совет* Безопасности. Весьма 
вяжяо. чтобы Генеральная Ассамблея 
высказалась за такую точку зрения, 
тогда дело сокращения вооружений бу
дет значительно ускорено. В соответ
ствии с этим надо изменить редакцию 
первого пункта.

Птп касается пупгта второго амери
канского проекта, то советская делега
ция предложила / бы его принять в 
следующем виде: «Для того, чтобы сде
лать существенный шаг по пути До
стижения неотложной пели из’яти я из 
наппональных вооружений атомного 
оружия и всех других ОСНОВНЫХ ВИДОВ 
шюружеинй, пригодных для массового 
уничтожения. Генеральная Ассамблея 
настоятельно рекомендует комиссии но 
атомной энергии скорейшее выполне
ние ее задач, как они изложены в 
разделе пятом резолюции Генеральной 
Ассамблеи от 24 января 1940 года. В 
соответствии с этим, для того, чтобы 
обеспечить положение, при котором 
общее регулирование и сок]іАіцрние во
оружений коснется основных видов 
оружия современной войны, а не толь
ко второстепенных видов оружия. Гене- 
іюльная Ассамблея рекомендует, чтобы 
Совет Безопасности ускорил рассмотре
ние доклада, который комиссия по 
атомной энергии пре н та  вит Совету 
Безопасности до 31 декабря 1946 го
да, и облегчил успешный ход работы 
этой комиссии, а также, чтобы Совет 
Безопасности ускорил рассмотрение, 
проекта конвенции о запрещении атом
ного оружия».

Теперь разрешите сделать некоторые 
пояснения по поводу этого предложе
ния.

Ознакомление с представленным тек
стом покажет вам. что первая фраза 
этого проекта, заменяющая соответ
ствующую фразу второго иункта аме
риканского проекта, взята пеликом из 
второго пункта австралийского про
екта. Ценность этой Фразы заключается 
в том. что опа напоминает о резолюция 
Генеральной Ассамблея от 24 января
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этого года об учреждении комиссии по 
контролю над атомной энергией и о 
том. что. согласно указанной резолю
ции. эта комиссия должна считать неот
ложной пелью из'ятие из националь
ных вооружений атомного оружия и 
всех других основных видов вооруже
ний, пригодных для массового уничто
жения. Мы думаем, что такот предло
жение не должно здесь встретить воз
ражений.

Во второй Фразе этого пункта аме
риканского проекта, кроме небольшого 

•изменения в тексте, в конце добавлены 
следующие слова: «а также, чтобы Со
вет Безопасности ускорил рассмотрение 
проекта конвенции о запрещении 
атомного оружия». Это добавление лик
видирует ту однобокость. которая 
имеется в  тексто второго иункта аме
риканского проекта, напоминая о необ
ходимости рассмотреть такж е проект 
конвенции о запрещении атомного 
оружия.

Мне следует заявить, что советская 
делегации считала бы необходимым 
более точно сказать о запрещении атом
ного оружия, что и было сделано в 
пункте втором советского проекта. Од
нако советская делегация готова не на
стаивать ка своем первоначальном 
предложении, «м и  будет принят текст 
нтоіюго пункта американского предло
жения с темн изменениями, о которых 
я только что сказал.

Текст третьего пункта американско
го ігредложения мы считаем приемле
мым. Мы полагаем, однако, что в коп- 
пе этого пункта следовало бы добавить 
то, что сказано в  третьем пункте со
ветского проекта, где. как известно, 
говорится о создаігии двух контроль
ных комиссий: одной —  для контроля 
за выполнением решения о сокращении 
вооружений и другой— для контроля 
за выполнением решения о запрешении 
использования атомной энергии в воен
ных целях. Насколько можно было су
дить по ходу дискуссии, такое предло
жение здесь не должно было бы встре
тить возражений.

Четвертый пункт американского 
проекта приемлем и не нуждается в 
поправках. На других, менее важных 
поправках нет необходимости останав
ливаться сейчас.

Контроль и „право вето'
Перехожу к вопросу о вето или, точ

нее говоря, к вопросу о применении 
принципа единогласия великих дер
жав. В данном случае есть необходи
мость рассеять явное недоразумение, 
возникшее в ходе дискуссии.

Как вы уже знаете, советское пра
вительство стоит за то. чтобы решение 
о всеобщем сокращении вооружений и 
о запрещении атомного оружия было 
принято Советом Безопасности. Приня
тие. такого решения сопряжено с нема
лыми трудностями. Возможно, что в
Совете Безопасности будут высказаны 
разные взгляды по тем или иным во
просам этой проблемы. Только дости
жение единодушия в Совете Безопасно
сти и, прежде всего, единодушия меж
ду пятью постоянными членами может 
обеспечить принятие решения о сокра
щении вооружений. Не может быть ни
каких сомнений в том. что в достиже
нии такого единодушия заинтересова
на не одна какая-либо державе, а Со
вет Безопасности в  целом и в том 
числе все пять держав— постоянных 
членов. Следовательно, при выработке 
решения о сокращении вооружений в 
Совете Безопасности может быть при
менено «право вето» со стороны любой

из великих держав, пока не будет до
стигнуто единодушие между всеми 
великими державами и пока Совет Бе
зопасности не примет свое решение в 
соответствии с правилами Устава.

Соблюдение принципа единодушия 
пятя великих держав необходимо и 
для тех решений Совета Безопасности, 
которые будут относиться к утвержде
нию комиссии но контролю за сокра
щением вооружений и за запрещением 
атомного оружия. Но когда решения о 
создании контрольных комиссий будут 
приняты, и контрольные комиссии при
ступят к  своей работе, они. естествен
но, будут работать по тем правилам, 
которые будут выработаны для них Со
ветом Безопасности.

Должно быть совершенно понятно, 
что вопрос об известном нам принлипѳ 
единодушия, действующем в Совете Бе
зопасности не имееі никакого отно
шения к работе самих контрольных ко
миссий. Следовательно. совершенно 
неправильно изображать дело так. что 
будто бы какое-нибудь государство, 
располагающее «правом вето», будет в 
состоянии помепгать осуществлению 
контроля и инспектирования. Контроль
ные комиссии —  не Совет Безопасно

сти, и поэтому нет никаких оснований 
говорить, что, пользуясь «правом вето», 
какая-либо держава будет в состоянии 
воспрепятствовать * проведению кон
троля. Всякая попытка воспрепятство
вать проведению контроля или инспек
тирования по принятым Советом’ Безо
пасности решениям будет не чем иным, 
как нарушением решения Совета Безо
пасности.

Вот почему разговоры о «вето» в 
связи с контролем и инспектированием 
— лишены основания. Такие разговоры 
нельзя понять иначе, как стремление 
подменить один вопрос другим, как 
попытки уклониться от прямого ответа 
на поставленный вопрос о всеобщем 
сокращении вооружений.

Итак, мы должны принять важное 
решение. Генеральная Ассамблея дол
жна сделать первый шаг в осуществле
нии проблемы всеобщего сокращения 
вооружений. Мы должны подготовить 
это решение, не допуская дальше от
кладывания этого дела.

Советская делегация надеется, что 
американский проект и поправки со
ветской делегации послужат хорошей 
основой решения Генеральной Ассам
блея.

НЫО-ПОРК. 1 декабря. (Спец. корр. 
ТАСС) Сегодня комитет № 1 вернулся 
к обсуждению предложений о пересмот
ре правила единогласия великих дер
жав ирп толковании в Совете Безо
пасности

Делегат Австралии предложил но
вый вариант своего проекта резолюции. 
Па этот раз австралийская делегация 
не только требует ограничить прин
цип единогласия великих держав, но 
и пред являет Совету Безопасности ряд 
голословных обвинений. В австралий
ском проекте резолюции говорится, 
будто бы в Совете Безопасности пра
во вето бы до использовано в примене
нии к вопросам, выходящим за преде
лы главы 7-й Устава. Далее в проекте 
говорится, будто бы в Совете Безопас
ности «в некоторых случаях мспользо-

великих держав
рание и угроза использования права 
вето не соответствовали как главным 
пелям. так и принципам Устава, а 
также не соответствовали пониманию 
Устава организации Об’езиненных на
пий на Международной конференции в 
Сан-Франипско».

Делегат Кубы, явно передергивая об
щеизвестные факты, заявил, будто бы 
большинство членов комитета «вынес
ло приговор» принципу единогласия, 
требуя его отмены Он пытался дока
зать. будто бы наличие принципа еди
ногласия в практике может пометать 
осуществлению всеобщего сокращения 
вооружений Он сказал: «Советское

і предложение о всеобщем сокращении 
вооружений все встретили с оптимизмом. 
Но когда Вышинский указал, что кон- 

1 троль над сокращением вооружений

должен находиться в системе Совета 
Безопасности, где действует принцип 
вето, то среди делегатов воцарился все
общий пессимизм».

С нападками на принцип единогла
сия великих держав выступил также 
делегат Турции.

Ііредставнтель Великобритании Шоу- 
кросс повторил требования об ограни
чении применения прншшпа единогла
сия велпких держав, которые были 
сформулированы министром пноо.тран- 
ных дел Великобритании Бевином на 
совещании постоянных членов Совета 
Безопасности. В то же время он вы
сказался против того раздела австра
лийской резолюции, в котором содер
жится осуждение практики голосова
ния в Совете Безопасности.

Далее слово было предоставлено де
легату СССР А. Я. Вышинскому.

Речь Я. Я. Вышинского
Касаясь нового проекта резолюции, 

представленного австралийской делега
цией. советский делегат указал, что он 
неприемлем как по существу, так и но 
форме. «Это не проект резолюции о 
принципе единогласия, о так называе
мом «вело» а это, в сущности гово
ря, есть резолюпия о деятельности 
Совета Безопасности. —  сказал Вы
шинский. —  Она осуждает, и притом 
совершенно голословно и без всяких к 
тому оснований, деятельность Совета 
Безопасности. В австралийской резолю
ции говорится, будто бы деятельность 
Совета Безопасности не соответство
вала ни общим принципам и целям 
Устава, ни пониманию его организа
цией 06‘единенных нааий на Между
народной конференции в Сан-Фран
циско. Известно, что принципы и цели 
Устава организации Об’едипенвых на
ций заключаются в поддержании мира 
и безопасности народов. Следовательно, 
австралийский проект резолюции през- 
являет Совету Ьезоиясности прямое 
обвинение и даже осуждение в том, 
что он якобы действовал в противо
положном направлении, т- е. не поддер- 
живал мира и безопасности народов. 
Можно лп принять такое предложение 
к голосованию? Советская делегация 
считает, что это идет вразрез с теми 
задачами, которые мы преследуем 
здесь».

Вышинский указал, что обвинение, 
пред’явленное австралийской делегаци
ей Совету Безопасности, не только ли
шено всякого оспог.апия по своему су
ществу. по и неправильно иред’являет- 
ся по форме. «Мы не слушали здесь 
отчета Совета Безопасности, и у нас 
нет никаких оснований и никакого
формального права цринимать к рас
смотрению документ, в котором содер
жится осуждение Совета Безопасно
сти». —  заявил советский делегат.

Перейдя к выступлению представи
теля Кубы. Вышинский сказал: «Ку
бинский делегат взял на себя смелость 
говорить от имени всех присутствую
щих здесь. Он сказал, что вето было 
осуждено всеми или подавляющим боль
шинством. но почему в таком случае 
только одна кубинская делегация тре
бует пересмотра Устава для исключе
ния принпипа единогласия, а ни одна 
другая делегация этого не требует?.
Смелость —  хорошее качество, но вся
кая смелость должна иметь какие-то 
пределы, чтобы не переходить в нечто 
большее. Ни в австралийском, ни в 
канадском, пи в других проектах ре
шения нет требования об изменении 
Устава. На каком же основании сме
лый автор смелых предложений —  
кубинский делегат —  говорит о том. 
что вето уже осуждено и что приговор 
уже вынесен? Он торопится привести 
этот приговор в исполнение, забывая, 
что поспешность и торопливость не 
всегда хороши».

Вышинский сказал, что ссылка ку
бинского делегата на то, что будто бы 
советское предложение о передаче кон
троля над сокращением вооружений в 
систему Совета Безопасности вызвало 
«пессимизм» у всех делегатов, неуме
стна. «О том. каково будет положение 
пето при контроле, при реализации 
планов всеобщего сокращения вооруже
ний, мы будем говорить в свое время и 
в своем месте, а сейчас м етать вер в 
одну кучу, хотя бы даже и в полеми
ческих полях, мне кажется, в высокой 
степени непродуктивно, —  заявил со
ветский делегат. —  Я глубоко убеж
ден. что представитель Кубы будет 
иметь полную возможность убедиться 
в том. что он сегодня, говоря о песси
мизме и оптимизме, предвосхищает ход 
событий и слишком птетппт в ущерб 
нашим общим интересам».

Далее Вышинский представил коми
тету проект резолюции по рассматрива
емому вопросу, предлагаемый советской 
делегацией. Этот проект гласит:

«1. Принимая во внимание, что ор
ганизация Об’единенных напий етие на
ходится в первой стадии своей дея
тельности. Генеральная Ассамблея при
знает важным, чтобы все государ
ства —  Об’единенные нации стреми
лись к дальнейшему укреплению орга
низации Об’единенных папий и все
стороннему улучшению работы ее ор
ганов в соответствии с высокими прин
ципами и пелями Устава, получившего 
признание всех миролюбивых народов.

2. Придавая особенно большое зна
чение об’единению усилий больших и 
малых народов в деле развития между 
ними дружественных отношений и уста

новления прочного мира и безопасно
сти. Генеральная Ассамблея призывает 
Об’единенные нации к расширению 
международного сотрудничества на ука
занной выше основе, избегая излишней 
регламентации и формализма в дея
тельности своих органов и содействуя 
развитию практических достижений в 
политическом, экономическом и куль
турном сотрудничестве между народами.

3. Вместе с гем Генеральная Ассам
блея выражает уверенность, что с 
дальнейшем Советом Безопасности бу
дет должным образом опенен опыт его 
работы за истекшее время в целях 
обеспечения условий. в наибольшей 
степени благоприятствующих приня
тию согласованных решений».

Вышинский указал, что. хотя по
стоянные члены Совета Безопасности 
пока не договорились о единой и со
гласованной платформе в отношении к 
обсуждаемому вопросу, во у них не 
было и тени сомнения в том. что 
принцип единогласия великих держав 
должен быть сохранен. . «В сущности 
говоря. все расхождение свелось к 
тому, нужна ли какая-либо регламен
тация в применении этого иринципа 
или нет». — сказал он.

Касаясь предложений британской 
делегации, внесенных Бевином на сове
щании постоянных членов Совета Бе
зопасности и повторенных сегодня ге
неральным прокурором Англии Шоу- 
кроссом. Вышинский показал, что эти 
предложения имеют много слабых мест 
и если стать на точку практической 
деятельности, не могут ничего дать. 
Они представляют собой лптпь ряд 
благих пожеланий, пе имеющих су
щественного значения.

Английская делегация предлагает, 
чтобы представители великих держав 
прибегали к принципу единогласия 
лишь при решении таких вопросов, 
которые каждая из пяти держав счи
тает жизненно важными. «Но разве у 
кого-либо из нас. если он честно от
носится к своему делу, может поднять
ся рука в запіпту предложения, кото
рое он не "считает жизненно важ
ным? —  сказал Вышинский —  Все 
дело в том. что считать жизненно 
пажпым. Мы, например, считаем, что 
направить наши силы на то. чтобы 
нокопчить с режимом Франко, есть 
существенно важная задача. Но изве
стно, что г-н Шоукросс держится не>- 
сколько иной точки зрения но этому 
вопросу. Я. коненпо, не сомневаюсь, 
что он против Фрапко, но он расходит
ся с делегациями Польши. Норвегии
и ряда других в том. что именно сей
час существенно важно разорвать ди
пломатические отношения с Фрапко. 
Возьмите другой пример. В январе
1946 года мы спорили в Совете Безо
пасности с Бенином и Бидо относитель
но вывода английских и французских 
войск из Ливана и Сирии, считая этот 
вопрос существенно важным С другой 
стороны, мы считали и считаем, что 
иранский вопрос является несуще
ственно важным и даже вовсе не важ
ным. и даже совсем не вопросим, а Бе- 
вин. Стеттиниус, » теперь, вероятно,
и Шоукросс н Коянэлн. будут доказы
вать. что именно иранский вопрос был 
существенно важным. Что же дает ва
ше предложение? Пичего не дает».

Английская делегация предлагает, 
чтобы член Сонета Безопасности, голо
сующий нротйв большинства, об’яснял. 
на каком основании оп считает, что 
обсуждаемый вопрос является жизпен- 
но важным '«Дать такое об’яснение 
легко. —  сказал Вышинский. —  ну, 
а дальше что? В отношении вывода 
войск из Сирии и Ливана или по еги
петскому вопросу мы могли очень лег
ко об'яснить и об’яснили мотивы на
ших предложений Очень легко мы мо
жем об'яснил. эти причины и в отно
шении Фраикш Что же, —  достаточно 
только дать об’яснение и уже можно 
применять вето? Какое же это ограни
чение применения вето и в чем его 
реальное значение?»

Вышинский обратил внимание иа 
принципиальную сторону вопроса- Он 
сказал: «Я понимаю, что мы спорим, 
нужно ли ограничивать или не нужно 
ограничивать применение принципа 
единогласия великих держав. У пас 
разные позипии Советский Союз счи
тает. что не нужно ограничивать. Вы 
говорите: «Нет. нужно ограничивать». 
Но вы предлагаете такие средства, ко
торые. даже с вашей точки зрения, не 
дадут, никакого результата. Это только.

я сказал бы, флер, который прикрыва
ет сущность вопроса. Мы —  против
ники использования подобных фикипй, 
и юридически и политически. Мы име
ем достаточно мужества для того, 
чтобы защищать свою позицию без 
всяких прикрытий. Мы просто и ясно 
заявляем что Формализм, регламента
ция, особенно излишняя регламентация, 
ничем не помогают, ничего не реша
ют. Поэтому мы против такпх пред
ложений. какие здесь были внесены. 
Но в конце конпов есть опыт, кото
рый здесь нельзя игнорировать и ко
торый не может не оказывать своего 
морального влияния. Поэтому мы 
предлагаем в 3-м иупкте своего проек
та резолюции указать, что Совет Бе
зопасности в дальнейшем должен опе- 
нить опыт его работы за истекшее вре
мя в целях обеспечения условий, в 
наибольшей степени благоприятствую
щих принятию согласованных реше
ний. Опыт должен быть оценен Сове
том Безопасности не для того, чтобы
поколебать принпип единогласия, а 
для того, чтобы извлечь из него уроки, 
которые еше более усилили бы единство 
и укрепили бы принцип единогласия 
пяти великих держав».

В заключение Вышинский подчер-
кнул, что обсуждение вопросе о прин- 
ципе единогласия показало, что нрни- 
пии единогласия великих держав поль
зуется всеобщей поддержкой.

В ходе дальнейшей дискуссии одни 
лишь филиппинский делегат поддержал 
предложение кубинской делегации об от
казе от принпипа единогласия великих 
держав Все остальные ораторы вы
ступали за сохранение этого принципа. 
В то же время, однако, некоторые де
легаты продолжали настаивать на оцж- 
ничении е& применения.

Так. делегат Соединенных Штатов 
Коннэли, решительно выступив за со
хранение принципа единогласия и 
возражая против того раздела австра
лийской резолюции, в  котором содер
жится осуждение деятельности Совета 
Безопасности, в то же время говорил, 
что. по мнению делегации Соединен
ных Штатов, принпии единогласия дол
жен применяться лишь в отношении 
«мер принуждения». Он настаивал иа 
том. чтобы при мирном урегулировании 
споров Совет Безопасности был «бо
лее либеральным». Коннэли выразил 
уверенность, что деятельность Совета 
Безопасности построенная на тесном 
сотрудничестве всех его членов, и в 
пррвую очередь представителей вели
ких держав, будет успешной. «Мы хо
тим жить в дружбе и согласии с Ве
ликобританией. мы хотим жить к 
дружбе и согласии с Советским Союзом 
и со всеми великими и малыми стра
нами», —  сказал Коннэли, протягивая 
рукѵ советскому делегату Вышинскому, 
сидящему рядом о ним Присутствую
щие на заседании встретили это руко
пожатие дружными аплодисментами.

Делегаты Франции и Китая также
выступили против того, чтобы в резо- 
люпии Генеральной Асс,амблеи в какой 
либо мере была подвергнута осуждению 
практика применения принпипа едино
гласия в Совете Безопасности. Они под
держали советское предложение, ид в то 
же время высказались за австралийское 
предложение.

Делегат Дании предложил создать
подкомитет для рассмотрения внесен
ных проектов резолюций и подготовки 
общего проекта, который мог бы быть 
приемлем для всех членов комігтота в 
для Генеральной Ассамблеи. Его ж>*- 
держали представители Норвегии я дру
гих стран От имени советской уелега- 
пии Нышинский также поддержал это 
предложение. «Я думаю,— сказал он.—  
что между советским и австралийским 
предложением мало общего, хотя, если 
исключить второй пункт, проект австра
лийской телегапип будет значительно 
улучшен. Тем не менее советская деле- 
гапия не возражает против того, чтобы 
сделать попытку выработать согласо
ванное решение».

Против предложения датской делега
ции выступил Шоукросс (Великобрита
ния). В результате голосования предло
жение о создании подкомитета было 
припято подавляющим большинством 
голосов. В подкомитет избраны пред
ставители СССР. Соединенных Штатов, 
Великобритании. Франпни. Китая. Ав
стралии. Кубы. Перу. Венецуэлы. Ар
гентины, Индии, Филиппин. Польши к 
Дании.

Обсуждение советского предложения о всеобщем
сокращении вооружений

Н Ь Ю -Й О Р К , 2 д ек а б р я . (Спец. корр. 
ТАСС). На утреннем  засед ан и и  ком ите
та  №  1 по политическим  вопросам  и 
вопросам  безоп асн ости  сего д н я  п ро д о л 
ж а л о с ь  о б су ж д ен и е  со ветск о го  п р ед л о 
ж ен и я о  всеобщ ем сокращ ен и и  воору
ж ений

П р едстави тельн и ц а Ч ехословакии  Се- 
канинова отм етила, что н екоторы е д е 
легаци и  п осле приветствий  и ком пли
ментов С оветском у С ою зу  по поводу 
постановки  вопроса о  всеобщ ем  со кр а
щ ении вооруж ен и й  п ер ех о д я т  к с к е п 
тическим  зам ечаниям  и поправкам , из
вращ аю щ им  со ветск и е  п ред лож ен и я . 
В отличие от этих д ел егац и й  п р ед 
став и т ел и  Ч ехословакии  целиком  и пол
ностью  п о д д ер ж и ваю т со ветско е  п р ед 
лож ение. «В сеобщ ее сокр ащ ен и е  воору
ж ен и й  в той форме, к а к  это  п р е д л а га 
ет  советская делегация, явится самой

прочной гарантией  м еж д у н ар о д н о й  бе
зоп асности * , ск азал а  С еканинова

Д а л е е  вы ступил д е л е г а т  С Ш А  К он 
н эли , представивш ий  ко м и тету  ам ери
канский  проект резолю ции  по рассм а
три ваем ом у  вопросу.

К ом м ентируя его . К оннэли  пы тался 
п р ед стави ть  д ел о  таким образом , б у д т о  
бы со в ет ск о е  п р ед лож ен и е им еет в ви
д у  не всео б щ ее  сокр ащ ен и е  в о о р у ж е 
ний. а лиш ь запрещ ение атомной бом
бы Он с пафосом говорил о  том,, что 
лю д ям , которы х убиваю т во время вой
ны, б езр азл и ч н о  — п оразит ли их ато м 
ная бомба, удуш ливы й газ или р ак ет
ный сн ар я д  И з этого  п олож ен ия , ко
торое, кстати сказать , никем не о с п а 
ривается. К ончали  с д е л а л  н ео ж и д ан 
ный вы вод, что  атом ную  бомбу не с л е 
д у ет  запрещ ать до тех пор, пока не 
будет принято реш ение о запрещ ении  
всех других видов вооружения.

Д а л е е  ам ери кан ски й  д е л е г а т  зая ви л , 
что  С оеди н ен н ы е Ш таты  вообщ е не со 
гл ас ятся  с планом зап рещ ен и я исполь
зовани я  атом ной энергии  д л я  военны х 
ц ел ей , если  органы  кон троля над со
кращ ением  вооруж ений  б у д у т  нахо
д и т ь с я  в систем е С овета Б езо п асн о сти , 
п оскольку  в С овете Б езоп асн ости  д е й 
ст в у е т  принцип ед и н о гл а си я  великих 
д ер ж ав  В заклю чен и е, (коснувшись 
участи я  СШ А  во второй м ировой вой
не. К оннэли  заяви л , что СШ А  « зап л а
тили за эту  войну м иллионам и д о л л а
ров*. но не п ретен д ую т ни на аннексии  
чуж и х  территорий , ни на контрибуции и 
репарации  «М ы не пож алеем  ср ед ств , 
чтобы сохранить мир. — с к а з а л  К он- 
нэли. — мы готовы  зап л ати ть  за  него» 

Эти зая в л ен и я  К оннэли  были подверг
нуты  сп равед ливой  кри ти ке в речв 
со в ет ск о го  д е л е г а т а  В ы ш инского.



ШИРОКО РАЗ ЯСНЯТЬ В МАССАХ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ЗАКОН
Подробно ознакомить каждого гражданина с порядком проведения 

выборов в Верховный Совет Грузинской ССР
★  ★  ★

Умножим производственные 
успехи ко дню выборов

В партбюро Тбилисской шелкоткац
кой фабрики собралось около 60  чело
век. Это— агитаторы. Большинство из 
них отлично работало в прошлые избира
тельные кампании. Их знают многие 
и они знают многих— и на фабрике, 
р  на бывших избирательных участках. 
Здесь также и те агитаторы, которым 
фабричная парторганизация только не
давно поручила эту ответственную и 
почетную работу— люди молодые, ини
циативные, с небольшим пока опытом.

Галина Рачвелипівпли на фабрике с 
1941 года, с первых дней войны. 
Молодая ткачиха, комсомолка, она про
славилась тем, что самоотверженно ра
ботала в годы войны и одной из пер
вых на фабрике освоила выпуск про
дукции мирного времени. В дни выбо
ров в Верховный Совет СССР она бы
ла застрельщицей соревнования тка
чих Грузии в честь избирательной 
кампании. Сейчас она с увлечением 
проводит читки и беседы среди моло
дежи.

И Галина Рачвелишвили, и более 
старые, опытные агитаторы с боль
шим интересом слушают доклад секре
таря партбюро фабрики Германа Хоме- 
рики.

Тов. Хомерики всего несколько ме
сяцев назад демобилизовался. Свой 
боевой путь он закончил в Берлине. 
Три ряда орденских ленточек лучше 
всего говорят о его боевом пути. В 
минувших выборах в Верховный Со
вет СССР он участвовал, находясь 
вдали от Родины, в Штеттине, в одном 
из Особых избирательных округов. Он 
рассказывает о международном значе
нии Сталинской Копгтитупии. о совет
ской демократии— демократии высше
го типа, о задачах начавшейся избира
тельной кампании...

Вся фабрика живет и работает в эти 
дни под впечатлением начавшейся из
бирательной кампании по выборам в 
Верховный Совет Грузинской ССР, под 
знаком подготовки ко второму году 
послевоенной сталинской пятилетки.

Постоянно, в рабочий полдень, во
круг Галины Рачвелишвили, вокруг 
других агитаторов рассаживается^ тес
ный кружок слушателей. Большой по
пулярностью пользуются па фабрике 
агитаторы Илья Ціггайпівили— заве
дующий аппретурным отделом, Нина 
Дуидуа— заведующая одним из от
делений приготовительного цеха, Пар- 
гев Хошикян— сменный мастер и дру- 
тп е . Идет читка и раз’яснение, раздел 
д а  разделом, «Положения о выпорах в 
Верховный Совет Грузинской ССР».

Партбюро фабрики выделило, свыше 
20  агитаторов' в помощь району дли 
работы па избирательных участках. 
Многие из них уже побывали па ме
тах. на бывших избирательных участ
ках. Одпой из первых, например, на
правилась на бывший избирательный 
участок лаборантка фабрики Тамара

Каджая, которая работала здесь и в 
прошлую избирательную кампанию.

Свой огромный интерес к предстоя
щим выборам работницы, как и всегда, 
связывают с конкретными производ
ственными делами. Это широко отрази
лось на митингах, которые в эти дни 
прошли во всех цехах фабрики. «При
дем к выборам с новыми производ
ственными успехами в борьбе за пя
тилетку!»— таким был основной при
зыв этих митингов.

В ткапком пехе на митинге высту
пили 11 ткачих— и старые, и пожи
лые, и молодые. Но мысль у всех одна.

—  Я вот что вам скажу, дорогие 
подружки,— сказала Зинаида Семенова. 
—  Я во всех наших выборах участво
вала, начиная с 1937 года. И ни разу 
не было так. чтобы без достижения 

пришли бы мы ко дню выборов. На этот 
раз мое слово такое: выполнят!, нормы 
не меньше, чем на 150 процентов.

150 процентов— это трудное дело в 
ткацком производстве, тем более, когда 
на станке— тончайшие и сложнейшие 
по своей структуре ткани: крепдешин, 
шелковое полотно н другие. За 150 
процентов стали соревноваться и .дру
гие ткачихи, выступавшие на цехо
вом митинге. Люба Абалакя, например, 
работает на Фабрике всего 3 года, ей 
только недавно минуло 23 года, но 
это уже опыіная ткачиха, и она *ни 
в чем пе хочет отставать от кадровых, 
стахановок.

Есть в цехе, да и на всей фабрике, 
совсем юные работницы, для кото
рых предстоящие выборы в Верховный 
Совет Грузинской ССР— это первые 
выборы в жизни. Комсомолке Надежде 
Миделагавили только исполнилось 18 
лет. Всего несколько месяцев, как она, 
окончив фабричную школу ФЗО, са
мостоятельно стала к стаігку. Она при
няла на цеховом митинге обязатель
ство добиться в честь первых в своей 
жизни выборов выполнения пормы не 
меньше, чем на 110 процентов. В свя
зи с десятилетием Сталинской Консти
туции она перешла с двух стан
ков па три и готовится к перехо
ду на четыре станка.

—  Я призываю всех 18-летних де- 
Нугаек пашей фабрики.— оказала она 
на митинге,— достойно подготовиться к 
праздничному дню выборов, добиться 
новых производственных успехов.

Таких 18-летних ткачих, моталь
щиц, красильщиц, набивши» на фаб
рике не менее 40— 50 человек. В 
ближайшие дни директор фабрики тов. 
Е. Гавтадзе созывает эту молодежь 
для беседы об участии ее в борьбе за 
план, в подготовке к выборам.

*  *  *

Яркой жизнью живет фабрика в эти 
знаменательные дни. С новым прили
вом горячих патриотических чувств 
вступил фабричный коллектив в на
чавшуюся избирательную кампанию.

.  н .  Н О В И Ц К И Й .

В цехах суконной 
фабрики

Беседы об избирательном законе на
чались па Тбилисской суконной фаб
рике с самого раинего утра.

10 часов утра. Разом смолк равно
мерный шум станков в ткапком пехе. 
В разных концах просторного помеще
ния работницы группами собираются 
на беседу. Тесными группами окружа
ют они агитаторов Георгобиани, Хари
тонова. Бондаренко.

—  У советского народа.— говорит 
агитатор Георгобиани.— есть прекрасная 
традиция —  отмечать знаменательные 
дни новым трудовым под’емом. Новые 
обязательства, принятые на фабрике 
в связи с началом избирательной кам
пании, успешно выполняются. Нага 
пех стал лучше и равномернее рабо
тать. В дни избирательной кампании, 
совпадающей с завершением первого 
года пятилетки и вступлением нашей 
страны в новый хозяйственный год. 
каждый должен работать так. чтобы в 
день выборов коллектив фабрпкп мог 
рапортовать о серьезных производ
ственных успехах.

Работницы горячо поддерживают 
предложепие агитатора, делятся свои
ми планами и мыслями об участии 
коллектива пеха. всей фабрики в из
бирательной кампании.

Среди слушателей немало молодежи, 
которая впервые будет принимать уча
стие в выборах. Юноши и девушки вни
мательно слушают рассказ агитатора, 

воспоминания пожилых работниц, рас
спрашивают агитатора о порядке вы
боров.

Агитатор дает толковые, обстоятель
ные ответы на все вопросы. Попутно 
пн сообщает, что «Положение о выбо
рах в Верховный Совет Грузинской 
ССР» будет детально раз’яснятъея в 
ходе последующих бесед, слушатели 
получат подробный ответ на все во
просы, возникающие у них в связи 
с началом избирательной кампании.

Перерыв окончен. Во много' еше 
вопросов осталось без ответа. Агитатор 
договаривается со слушателями отве
тить на оставшиеся вопросы по окон
чании рабочего дня.

Агитатор токарно-механического ц е х а  паровоэо-.атоноремонтн.г. завала им. Сталина Н .  Кбипадзе
«Положение о выборах в Верховный Совет Грузинской ССР». ______
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I. Верховный Совет Грузинской ССР

Агитаторы на бывших избирательных участках
В печати опубликовано «Положение 

« выборах в Верховный Совет Грузин
ской ССР».

Раз’яснение трудящимся Положения, 
все главы и статьи которого имеют 
глубокое значение, является сейчас 
важнейшей задачей партийных органи
заций.

За время прошлой избирательной

Обязательство в несть 
предстоящих выборов
Тесным кольцом окружили своего 

аитатора инженера Томахина рабочие 
механического цеха Трамвайно-троллей
бусного управления. Внимательно слу
шают они беседу о «Положении о вы
борах в Верховный Совет Грузинской 
ССР». Аркадий Александрович Томахин 
почти 20 лет работает здесь. Свою бе
седу он подкрепляет яркими фактами 
Из местной жизни, интересными сравне
ниями.

Говоря о принципах советской изби
рательной системы —  самой демо
кратической в чире, агнтатор приводит 
примеры из практики урезанной, фаль
шивой буржуазной демократии, расска
зывает слушателям о борьбе за новую 
демократию в странах Европы.

 , В ходе беседы агитатор остановилсящѳствах советского с в п и ^ і п в с к ^  на ра6()ты цви< нд ш ацах<
строя, его силе и жизненное ; которые стоят в дни подготовки к вы-
спективах развития нашего народного , каждым рабочим ІІех ус_
хозяйства. | пешно закончил годовую программу к

Огромной популярностью пользуются | |  ноября, выполнив план па 166 про
беседы агитаторов о Сталинской Кон- иентов. Многие из присутствующих 
ституции, об избирательной системе • сегодня на бесед# показывают образны 
Советского государства, экскурсии по і стахановской работы. Строгалыпик
историческим местам, связанным с

к а м п а н и и ^  партийные ортанітіаііин рай- | жизнью и деятельностью товарища
она имени Берия накопили большой Ьталина.
опыт массово - политической работы 
среди населения. Выработались новые 
гибкие формы и методы агитации.
Укрепились связи партийных органи
заций с населением района.

Очень важно сейчас, в период подго
товки к новым выборам, сделать этот 
опыт достоянием каждого агитатора.

С этой пелыо райком провел ряд со
вещаний оазличных груип агитаторов, 
работающих среди населения. На севе- | ту с молотыми м з б ^ а т ы т п ь  « -

Состав жителей нашего района не 
однороден. Совершенно ясно, что боль
шая массово-политическая работа, ко
торую необходимо развернуть, должна 
вестись с учетом особенностей различ
ных групп избирателей, степени их 
знакомства с избирательной системой 
Советского государства.

Вот почему мы обращаем особое 
внимание. в частности, на Р у 

шаниях был подытожен и обобщен на
копленный опыт, разрешены назрев
шие вопросы практики агитационной
работы на местах.

Специфика работы среди населения 
потребовала создания при райкоме 
специального семинара руководителей 
агитколлективов. На занятиях семина
ра. проводимых два раза в месяц, учи
тываются особенности, содержание, 
форма работы среди домашних хозяек.

Создание такого семинара и органи
з а ц и я  регулярных консультации помог
ли сделать руководство работой агита
торов среди населения более конкрет
ным и оперативным.

К участию в массово -  политической 
работе среди населения мы привлекли 
представителей интеллигенции, партий
ный и советский актив.

Выступая с докладами, беседами, от
вечая на вопросы слушателей, агитато
ры. беоетчики, докладчики рассказыва
ют своим слушателям об источниках 
мощи Советского государства, о препм^-

участие в 
активистов

торые впервые будут принимать 
выборах. С помощью 
райкома число их 

учитывается, агитаторы, беседчяки 
разъясняют им принпипы советской 
избирательной системы, права и ооя- 
занности граждан СОТР. основные по
ложения Сталинской Конституции.

В связи с началом избирательной 
кампании мы значительно пополнили 
состав агитаторов п бесе.дчиков, при
влекли к работе среди населения новые 
кадры квалифицированных лекторов и 
докладчиков.

Работники парткабинета заняты сей
час подбором материалов для агитато
ров. организацией специальных витрин

И. Кокашвпли выполнил производ
ственный план в ноябре на 567 про
центов. сваргаик Н. Пучин— на 494 
процента, старый производственник 
обмотчик Г. Илиев дал в ноябре 388 
процентов нормы.

Коллектив трамвайщиков взял на се
бя обязательство в честь предстоящих 
выборов за оставшееся до кониа гддч 
время выпустить из капитального ре
монта 18 вагонов, отремонтировать 
3 километра трамвайных путей и 4 
километра кабельной сети.

9  ф евраля  1947 г. гр аж д ан е  со вет
ской Грузии б у д у т  вы бирать деп утатов  
в Верховны й С овет Грузинской  С С Р

Верховный С овет Грузинской  С С Р — 
высший орган ее  государственной  в л а 
сти и единственны й законодательны й  
орган . Н ар о д  п осы лает  в Верховный 
С овет лучш их своих сы нов, избирая их 
на основе ш ирокой советской  дем окра
тии. обеспечиваю щ ей подлинно всеоб
щ ее. подлинно равное и прямое избира
тельн ое право при тайном голосовании. 
П оряд ок  выборов точно определен  «П о
лож ением  о  вы борах в Верховный С овет 
Грузинской С С Р », разработанны м  в 
полном соответствии  с  принципами 
С талинской  К онституции.

О собенностью  построения В ерховного 
С овета Грузинской С С Р, по сравнению  
с Верховным Советом С С С Р, явл я ется  
то , что он состоит из одной палаты .

Верховный Совет С С С Р, как известно, 
со стои т из двух п алат: С овета С ою за, 
в котором представлены  общ ие интере
сы всех труд ящ и хся  наш ей С траны , и 
С овета Н ациональностей , п редставляю 
щ его  специф ические интересы народов 
С С С Р, связанны е с их национальны ми 
особенностями.

В ерховны й С овет Грузинской  С С Р, 
как  и Верховные С оветы  других сою з
ных республик, состои т из одной п а л а 
ты. В состав  Грузинской С С Р входят 
две автономны е республики (А бхазская 
и А д ж ар ск ая ) и автономная о б ласть  
(Ю го-О сетинская), но зд есь  нет необхо
димости со зд ав ать  вторую  палату, со
ответствую щ ую  Совету Н ационально
стей  В ерховного С овета С С С Р, потому 
что С овет Н ациональностей  Верховного 
С овета С С С Р в полной мере обеспечи 
вает п ред стави тел ьство  специф ических 

интересов всех народов наш ей страны . 
Г раж д ан е  А бхазской  и А дж арской  
А С С Р и Ю го-О сетинской автономной 
области , как известно при выборах в 
Верховный С овет С С С Р избираю т от 
себя деп утатов  в С овет Н ационально
стей  — по 11 от каж дой  автоном ной 
республики и 5— от автономной области

Верховный С овет Грузинской  С С Р 
облечен  широкими полномочиями, о су 
щ ествл яя  их с  подотчетны ми ему о р г а 
нами.

«Г рузи н ская  С С Р , — как  гласит 
с т а т ья  13-я К онституции Г рузинской  
С С Р . — о су щ еств ля ет  государственную  
вл асть  сам остоятельно , сохран яя  п о л 
ностью  свои суверенны е права».

Верховный С овет Г рузинской С С Р с 
подотчетными ем у П резидиумом  В ер
ховного  С овета, Советом М инистров и

м инистерствам и республики расп ола
гает  правом принимать Конституцию
Грузинской  С С Р. вносить в нее изм ене
ния, дополнения и о су щ еств лять  кон 
троль  за ее  исполнением; утвер ж д ать  
К онституции автономных республик, а 
равно о п р ед ел я ть  их граничил н грани
цы автономной области  Ю го-О сетии;
п р ед ставл ять  на утверж дение В ерхов
ного С овета С С С Р образование новых предоставлены  следую щ ие полномочия: 
автономных республик и областей  в со- і созы вать  сессии В ерховного  С овета,
став е  Грузинской  С С Р ; и зд а в ать  за- I О ч ередн ы е сессии созы ваю тся два раза
ко н и ; у т в е р ж д а т ь  н ародн охозяй ствен 
ный план и государственны й б ю д ж ет

рает  подотчетны й ему П резид и ум  в со 
ставе  П р ед с ед ател я  П резидиум а 0<от° ‘ 
рый входит в число зам естителей  п р е д 
сед ател я  П резидиум а В ерховного С ове
та С С С Р), двух его  зам естителей  по 
числу автономных республик, сек р етар я  
и 13 членов П резидиум а.

К онституцией Грузинской С С Р П р е 
зидиум у В ерховного С овета республики

республики; устан авли вать , в со о твет
ствии с общ есою зны м зак о н о д ател ь 
ством, государственны е и м естны е на
логи, сборы и неналоговы е доходы , 
ведать  делом  управления банкам и, про
мыш ленными, ' сельскохозяйственны м и, 
торговы ми учреж д ен иям и  и предприя
тиями р есп убли кан ского  подчинения; 
руководить  местной промы ш ленностью ; 
устан авли вать  порядок пользования 
зем лей , ее недрами, лесам и  и водами; 
вед ать  благоустройством  городов и сел; 
руководить  дорож ны м строительством , 
местным транспортом  и связью , с тр ах о 
вым и сберегательны м  делом , зд р ав о 
охранением . начальным, средним  и вы с
шим образованием , культурн о-п росве
тительны м и и научными организациям и 
и учреж дениями республики, ведать  д е 
лом соц и альн ого  обеспечения; органи
зовы вать  судебны е органы ; предостав
л я т ь  право граж д ан ства  Грузинской 
С С Р; осу щ еств ля ть  право амнистии и 
помилования граж д ан , осуж денны х су 
дебны ми органами республики, и т. д.

Законы , приняты е в ф еврале 1944 го
да  X сессией Верховного С овета СС С Р, 
расш ирили область  компетенции выс
ших органов государственной  власти 
сою зны х республик, п р ед о ставл яя  им 
право иметь свои республиканские вой
сковы е ф ормирования и право вступать 
в непосредственны е снош ения с  ино
странны ми государствам и , заклю чать с 
ними соглаш ения и обмениваться д и 
пломатическими и консульскими п ред
ставителям и.

Верховный С овет Г рузинской  С С Р 
избирается сроком  на 4 гола. П родление 
срока полномочий В ерховного Совета 
республики первого созы ва бы ло вы зва
но условиями военного времени. В нор
мальной обстановке новые выборы н а
значаю тся в срок не б олее  двух м еся
ц ев  со  дня истечения полномочий Вер
ховного С овета.

Верховный С овет республики избн-

в год. а внеочередны е— по усмотрению  
і П резидиум а или по требованию  н е^м е-

нее трети депутатов. П резидиум  Вер
ховного С овета Г рузинской С С Р имеет 
полномочия д авать  толкование д е  * 
ствую ш их законов Грузинской С С І , 
и зд а в ать  У казы ; производить всен а
родны й опрос (реф ерендум ); отм енять , в 
слу ч ае  несоответствия их закону , по
становления и распоряж ения С оветов 
М инистров Грузинской СС.Р и автоном 
ных республик; в период м еж д у  сессия* 
ми Верховного С овета — осво б о ж д ать  и 
н азн ач ать  министров по представлению  
П р ед с ед ател я  С овета М инистров и с 
последую щ им  внесением на у т в е р ж д е 
ние Верховного С овета; предоставлять  
право гр аж д ан ства  Грузинской ССР,’ 
н агр а ж д ать  почетными грамотами и 
присваивать почетные звания Г рузин
ской С С Р ; о су щ еств л я ть  право пом ило
вания граж д ан , осуж денны х судебными 
органами республики Н азначение но
вых вы боров В ерховного С овета т а к 
ж е  входит в к руг вопросов, которыми 
в ед а ет  П резидиум.

Верховный С овет Грузинской С С Р 
о б р азу ет  прави тельство  республики — 
С овет М инистров, являю щ ийся высшим 
исполнительны м и распорядительны м  
органом государственной власти , такж е 
подотчетны м Верховному Совету.

Верховный С овет Грузинской ССР 
первого созы ва избран 12 июня 1938 
ю д а  голосами 1.880.417 избирателей , 
что составляет  99,7 процента участво
вавших в голосовании Н а первых вы 
борах верховного органа власти респуб
лики у частвовали  1 886 578 человек , т. е. 
99,3 процента избирателей.*

П редстоящ и е выборы в Верховный 
С овет Грузинской С С Р  явятся  новой 
дем онстрацией  высокой политической 
активности  граж дан  С оветской Грузии, 
их м орально-политического  еди н ства , 
их сплоченности вокруг партии больш е
виков. любви и преданности великом у 
Сталину —  творцу  самой дем ократи че
ской в мире К онституции.

На республиканском совещании 
работников потребительской 

кооперации

председатель Горийского райпотребсою
за, Айрапетов— председатель Борчалин- 
ского райпотребсоюза п другие.

Указывая на большие возможности 
производства закупок в деревне, они 
отмечали, что необходимо укрепить 
сельские потребительские общества.

С оетомяпеся 3 я  і  декабря в Тбв- | о т  собственного щ к ш ш к т п .  В 1947
лиси республиканское совещание руко- . году она должна произвести на 53 мил- ством. хор
водящих работников потребительской лнона рублей промышленных товаров—  рынка,
кооперации обсудило ряд ваЗкных во- на 23 миллиона рублей больше, чем

было выпущено в нынешнем году.просов, связанных е выполнением по 
становления Правительства^ СССР о 
развертывании кооперативной торговли 
и производства товаров широкого по
требления.

Совещание заслушало доклад предсе-
и выставок, иллюстрирующих от- ^  ‘ дателя президиума Иекавпіирп тон. 
ные главы и статьи Конституции и л  ^  Нярсия о мероприятиях по вынолне- 
и «Положения о выборах в Верховный
Совет Грузинской ССР».

А.  Г И Г О Ш В И Л И ,

с е к р е т а р ь  Р К  им.  Б е р и я  Т О

К П ( б )  Гр у з н и .

На предприятиях и в колхозах Горийского района
По телефону от нашего горийского корреспондента.

В районе развертывается подготовка 
к выборам в Верховный Совет Грузин
ской ССР. Многочисленные агитаторы 
ведут среди населения раз'яснителыгую 
работу, проводят беседы, помогают^ тру
дящимся изучать Положение о выоо- 
рах.

Агитаторы тт. Н. Сесиатпвили, 
Т Чантурия, Е. Генадзе. 0. Амапіуки- 
дзе, Е. Чнтадзе. Е. Абуладзе и руково
дитель агитсеминлра М. Маглакелиізе 
работают среди городского населения. 
Ежедневно они проводят беседы о 
предстоящих выборах, раз ясняют
Сталинскую Конституцию. Среди слу
шателей —  юноши и девушки, кото
рые впервые прдгмут участие в голосо
вании. Они задают много вопросов 
агитаторам

С большим под'емом встретил геоо- 
шгние о предстоящих выборах в Вер
ховный Совет Грузинской ССР коллек

цию этого важнейшего постановления 
направленного к всемерному увеличе
нию и расширению товарооборота, укре
плению курса рубля.

Докладчик сообщил, что потребитель
ская кооперация Грузии должна 
открыть в декабре этого года и в пер
вом квартале будущего года 200 торго
вых предприятий, в том числе 142 
продовольственных магазина и ларька, 

читка избит»- 18 магазинов по торговле промышлен- 
ІІехаХ Рабочие, служащие и 1 ными товарами. 40 столовых и чайных.тельного закона.  ̂
инженерно-технические работники ок
ружают агитаторов, задают им много 
вопросов об избирательной системе 
Советского государства, о порядке со
ставления списков избирателей, о со
ставе избирательных комиссий

В Тбилиси будет открыто 70 торговых 
предприятий.

Однако организапия торговой сети 
проходит медленно. В Тбилиси пока на
чали работать два магазина, в 
Аджарии— также два По одному торго-

Коллектив завода отмечает начало вому предприятию открыто в Мпхет-
избирательной кампании повышением ском Борчалинском. Болнисском раио-
пплп.чмнительности труда. Многие ра* нах и в Авчала. Кооперативные орга

низации остальных районов затягивают
производительности труда 
бпчие значительно перевыполняют 
производственные нормы. Коллектив 
главного неха стал на стахановскую 
вахту. К концу дня стало известно, 
что пех значительно перевыполнил 
свой план. Сортировтипа К. Какабадзе 
выполнила в этот день две нормы.

Беседы и читка избирательного за
кона проходят в колхозах имени Берия 
селения Земо-Хидистави. имени Берия 
селения Каралети. в тракторных брига-

кив Горийского консорвного завода. В дах Іорийской МТС.

открытие новых магазинов и ларьков.
Кооперапия начала также закупку у 

колхозников имеющихся у них излиш
ков продовольствия и сырья. Уже за
куплены десятки тонн мяса, картофеля, 
лука, капусты, лобио и других продук
тов.

Потребительской кооперации надо 
обеспечить широкую торговлю товара-

Докладчик отметил, что эти наметки 
являются минимальными. Кооперапия 
имеет большие возможности для гораз
до более широкого развертывайся тор
говли в городах и поселках, для увели
чения выпуска товаров собственного 
производства. Этп возможности должны 
быть использованы полностью.

Выступившие в прениях работники 
истребительской кооперации сообщили 
о том. что имеется на местах для вы
полнения постановления правительства)

Председатель Мпхетского райпотреб
союза тов. Лочоадзе сообщил, что ко
операция закупила 60 голов скота я 
значительное количество овощей но пе
нам значительно ниже рыночных Обо
рот ларька, открытого  ̂в Мпхетском 
районе, составил в первый день торгов
ли 10 тысяч рублей.

0 серьезных возможностях для ши
рокого развертывания кооперативной 
торговли и увеличения выпуска про
дуктов и товаров широкого потребления 
говорил председатель Болнпсгкото рай
потребсоюза тов. Стамболп. Он заявпл, 
что потребкооперация восстанавливает 
имевшийся в районе колбасный завоз я 
возобновляет производство колбасных 
изделий. Имеется также возможность 
оборудовать кожевеяный завод, органи
зовать пошивку обуви.

0  первых шагах кооперативов, на
чавших закупки сельскохозяйственных 
продуктов, рассказали тт. Канделаки 
председатель Цителцкаройского рай
потребсоюза. Хапава— зам. председате
ля «Аджаркоопкавшпрп», Кикабидзе—

Справедливой критике была подверг
нута на совещании работа кооператоров 
Абхазии, о которой рассказал замести
тель председателя Абсоюза тов. Цико- 
лия. Перестройка работы потребитель
ской кооперации идет в Абхазии мед
ленно. Это обстоятельство тов. Циколия 
пытался об’яснить тем. что у него нет 
якобы транспорта для перевозки про
дуктов, нет местного сырья для произ
водства товаров широкого потребления, 
пет подхвдяпшх помещений для мага
зинов.

Необоснованность подобных іонодов 
была полностью опровергнута на сове
щании. Все возможности для пере
стройки работы кооперативных органи
заций имеются. Надо только, чтобы 
кооператоры проявляли больше инициа
тивы, больше энергии и предприимчи
вости в выявлении и использовании 
местных возможностей.

Представитель Центросоюза тов. Чу
маков посвятил свое выступление во
просам организации закупок сельскохо
зяйственных продуктов, развертывания 
торговли в городах и поселках, борьое 
с растратами и хищениями.

С речью на совещании выступил 
Председатель Совета Министров Гру
зинской ССР тоь. В. М. Бакрадзе.

—  Потребительская кооперапия, 
сказал тов. Бакрадзе,— ведет коренную 
перестройку всей стоей работы. По ре
шению Правительства, кооперация, ко
торая до сих пор вела торговлю только 
в сельских местностях, теперь должна 
развернуть широкую торговлю продо
вольствием п товарами широкого по
требления также в городах и рабочих 
поселках.

Дать городскому населению больше

продуктов питания, способствовать по
степенному снижению пен на городских 
рынках— такова одна из важнейших 
задач потребительской кооперлнип.

До последнего времени коочераппя 
была по существу занята не торговлей, 
а распределением товаров, выделяемых 
государством. Теперь придется серьезно 
поработать над тем. чтобы возродиті у 
кооператоров торговые навыки, научить 
их торговать культурно, по-советски.

Тов. Бакрадзе указал на то. что 
кооперативные организаций- забросили 
работу с пайщиками. Теперь они долж
ны уделять им больше внимания, улуч
шить их обслуживание.

—  У наших колхозников.— говорит 
тов. Бакрадзе,— имеется значительное 
количество излишков сельскохозяй
ственных продуктов для продажи. Од
нако возможности для того, чтобы вы
везти эти излишки для продажи в горою 
у колхозников бывают не всегда. В 
этом деле ему призвана помочь коопе
рация, которая должна развернуть за
купки излишков сельскохозяйственных 
продуктов и доставить их в город для 
продажи.

Потребительская кооперация должна 
во-всю развернуть производство товаров 
широкого потребления из местного 
сырья. Чем больше промышленных то
варов и предметов первой необходимости 
будет производить кооперация, тем  ̂ ши
ре будет развертываться товарооборот.

Тов. Бакрадзе поставил перед участ
никами совещания ряд конкретных за
дач по успешному осуществлению пере
стройки работы потребительской коопе
рация.

Затем совещание заслушало доклад 
начальника торгового управления ІІе- 
кавшири тов. М. .1. Иверава о ходе вы
полнения плана товарооборота четверто
го квартала.

В прениях по этому докладу приняли 
участие 17 человек.

Совещание разработало мероприятия, 
направленные к успешному выполне
нию постановления Совета Министров 
СССР от 9 ноября 1946 года и плана 
товарооборота четвертого квартала.
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В комитетах Генеральной 
Ассамблеи организации 

06‘единенных наций
Речь Я. Я Вышинского

ЗАСЕДАНИЯ СОВЕТА МИНИСТРОВ 
ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ

Конвэлц н своей речи вс ограничил
ся чашптой проекта США и критикой 
советского проекта, —  сказал Вышин
ский. —  но затронул и некоторые 
другие вопросы. Правда, эти вопросы 
затронуты мимоходом, как бы невзна
чай, но они играют роль аргументов в 
•защиту американских предложений.

Ко и нал и говорил, что США стремят
ся к. благу всех народов, что они го
товы сократить свои вооружения. Он 
сказал, что Соединенные (Птаты за
платили миллионы долларов, чтобы 
ггазучить право на такие меры, кото
рые предотвратили бы ужасы новой 
войны. Конняли прав —  ради победы 
над обшим врагом наіюды затратили 
многие миллионы долларов п не толь
ко. долларов, по и рублей я другой ва
люты. Но этим дело не ограничилось 
-—победа куплена гораздо более дорогой 
пеной, пеной крови миллионов людей. 
Это более серьезно, чем доллары. Осо
бенно велики потери го стороны' совет
ского народа.

Коннзлв сказал, что США не стре
мятся ни к репарапиям. ни г ковтрі- 
бушгям, на к аннексиям.— продолжал 
Выптинскпй. —  Я думаю, что здесь 
никто не стремится к аннексиям. Что 
же касается репараций. то. конечно, 
неплохо было бы отказаться от них—  
хотя Соединенные Штаты; насколько 
известно, пе откалываются от репара

ций с  Германии и Япония.— но это 
можно сделать лишь тогда, когда тот. 
кому причитаются репарация, ве пре
терпел разрушений, нанесенных вой- 
вой.

Напомнив оо огромных потерях, по
несенных Советским Союзом в войне 
против гитлеровской Германии я ер 
союзников. Вышнпекий сказал: «После 
этого трудно понять слова, дающие 
основание думать, что'Отрицается пра- 
во на возмездие и возмещение, Никто 
не может у нас отнять права на воз
мездие и возмещение. и мы будем тре
бовать и того я другого*.

Перейдя к возражениям Конаэля про
тив советских иреш лю вий  Вышин
ский отметил, что американская деле- 
і апия выражает яеяоюльетв* тем 
пунктом, где говорится о запрещении 
атомной бомбы. Он указал, что заявле
ние КонОДЯ о том, будто бы советское 
предложение рассматривает запрещение 
атомной бомбы, как главную пель. не 
соответствует действительности.

«В советском предложении. —  про
должал Вышинский. —  говорится, что 
запрещение атомной бомбы должно 
быть первоочередной задачей, а не 
главной пелью. Но в я американском 
предложении го верится о том. что ме
ры по всеобщему сокращению вооруже
ний должны ппичтгмятьгя в порядке 
очередности У  В чем же гут ваашгоя? 
Разиитты вот. Но почему же т о т  со
ветское предложение неттрирч.т^мо?

Правда. Корнали говорит, что в со
т с к о м  предложения речь я тот только 
об атомной бомбе, но это недоразуме
ние,. Мм творим о вееябгпем сокраще
ния вооружений, но вопрос об атомной 
бомбе выделяем. Коякалн пряв —- для 
тех, коп» убивают во время войны.

безразлично, от чего она погиоают— от 
атомной бомбы или от другого вида 
оружия. По для тех, кто решает во
прос о запрещении наиболее разруши
тельного оружия, далеко не безразлич
но. каким оружием пользуется тот или 
иной иг участников соглаше
ния о всеобщем. сокращении 
вооружений. Атомная бомба —  это 
атомная бомба, а не писто
лет. Мы знаем, что никто из нас, я 
том числе граждане США. не захотели 
бы оказаться в  положении жителей 
японских городов, где разорвались 
первые атомные бомбы... Вот почему 
мы хотим взять быка за рога, как го
ворит русская пословяпа. А нам под
совывают козленка. Нас это не удовле- 
тсіфяет. да я никого, удовлетворить 
не может».

Вышинский вновь подчеркнул, что 
советское предложение имеет в  виду 
всеобщее сокращение вооружений. Оно 
вхеет в виду, что всеобщему сокраще
нию подвергнутся все вліы  оружия, 
всякое оружие во всех странах. Совеі1- 
евиё делегат заявил, что если есть 
какие-либо сомнения, то можно в ре
золюции перечислить все виды воору
жений. подлежащих сокращению. «Это 
яе  вопрос «ля «-пора,— сказал он,—- 
было бы странно говорить о всеобщем 
сокращении вооружений, а про себя ду
мать, что какое-то вооружение оста
нется за пределами обшей договоренно
сти. Это —  спор н о  п у с т я к а м . Конняли 
заявил, что американское предложение 
предусматривает сокращение вооруже- 
ппй. Он подчеркнул, что слово «воору
жений» употреблено во множественном 
числе. Но в в советском проекте это 
слово употреблено во множественном 
числе».

Советский делегат заявил о необхо
димости более принципиального обсу
ждения поставленного вопрос* по суще
ству. «Если обсуждение пойдет не но 
главным линиям, а но частным,— это 
ее будег полезно». —  отметил ов.

В заключение Вышинский сказал, 
что советская делегация еше не успела 
изучить предложенный американской 
делегацией проект резолюции и что 
она считает нужным дать делегатам 
время обдумать его.

Британский телега? Шоу кросс ока
зал. что Велпкобританпя желает не 
только сокращения вооруженных сил и 
запрета атомной бобмы. но и запрета 
всех других новых видов разрушитель
ного оружия. Он предложил закрыть 
иронии и создать подкомитет іля изу
чения представленных проектов реше
ния. Его поддержал французский деле
гат Пароли. Говоря т> организация ков- 
теш  я яА,і сокращением вооружений. 
Па роди предложил создать ряд органов 
"отчасти автономных, а отчасти зави
симых от Совета Безопасности».

»>г имеав советской делегации Вы
шинский я принпипе яоддержал пред
ложение о «оздняни подкомитета, но 
предложил продлить на некоторое вре
мя обсуждение, чтобы делегаты имели 
возможность более, ттзгельве  яаучигь 
внесенный сегодня американский про
ект реоолюпип. в м е т е т  согласился с 
мнением советского делегата.

Об отношении к 
режиму в

На сегодняшнем дневном заседании , 
комитет № I приступил к обсуждению
вопроса гч5 отношении Об'единенных на
ций к франкистскому режиму в Испа
нии. Делегат Ланге, представивший от 
имени польской делегации .предложение 
по этому вопросу, напомнил мрачную 
историю насильственного установления 
фашистского режима Франко в  Испании 
и привел ряд документов ц файтов, до
казывающих. что франкистская Испания 
фактически участвовала-в войне на сто
роне Гитлера и Муссолини. Он показал, 
что. сейчас франкистская Испания слу
жит убежищем для немецких и итальян
ских фашистов, для всякого рода квя- 
елннгов, военных преступников.

Польская делегация, сказал Ланге, 
предлагает Об’един^нным нациям при
нять решение о полном разрыве дипло
матическим отношений с правительством 
Франко.

К возмущению значительной части 
присутствовавших среди членов комите
та нашлись адвокаты Франко. В роли 
такого адвоката выступил, ч частности, 
делегат Сальвадора, произнесший речь, 
мэобнловапшую комплиментами По адре
су Фраихо и грубыми выпадами оротна 
Советского Союза. Подчеркивая, что 
Англия к США поддерживаюі с франки
стской Испанией нормальные отноше
ния, он призывал к «мирному сотруд
ничеству» с Франко Делегата Сальва
дора поддержал представитель Коста- 
Рнки. пытавшийся доказать, будто бы 
польское предложение является «вмеша
тельством вс внутренние дела Испании». 
Слушая эти речи, можно было подумать, 
что они написаны в Мадриде.

франкистскому
Испании
Представитель Гватемалы дал еггиор 

адвокатам Франко. «Я был в Испании, 
когда Гитлер н Муссолини помогли 
Франко захватиті» власть,—сказал он,— 
я видел, как фашисты убивали испан
ских женщин, детей н стариков. Франко 
смотрит на организапию Об’единенных 
наций так же, как Гитлер и Муссолини 
смотрели на бывшую Лигу наций, он 
думает, ото наша организация не при
мет против него действенных мер». 
Напомнив, что политика невмешатель
ства помогла Франко захватить власть в 
Испажги и что Мюнхен привел к развя
зыванию агорой мировой войны, деле
гат Гватемалы оказал: «Поелстаяктели 
Сальвадора и Коста-Рики, призывающие 
к невмешательству в дела франкистской 
Испании тянут нас к новому Мюнхену. 
ТОТ, кто поддерживает сердечные Отно
шении с Франко, помогает ему».

Членам комитета роздан, помимо 
польского, ряд других нооектое резолю
ций по испанскому вопросу, в частно
сти проект, предлагаемый делегацией 
США. В этом проекте выражается осу
ждение франкистского режима, однако 
он не предусматривает каких-либо лей: 
огненных мероприятий, которые помогли 
6м испанскому народу свергнуть фаши
стское нто. Это яе помешало делегатам 
Никарагуа и Филиппин поддержать аме
риканский проект. Представитель Ко
лумбии предложил еще один проект 
резолюции, который на словах осужда
ет режим Франко, а на деле предлага
ет... «отложить принятие польского 
предложения до следующей сессии 
Генеральной Ассамблеи».

НЬЮ-НОРЕ. 3 декабря. (Спец, норр. 
ТАСС). На вчерашнем заседании Совета 
Министров Иностранных Дел от совет
ской делегация присутствовали Молотов 
и Гусев. Министры согласовали ряд 
дальнейших статей проектов мирных до
говоров с бывшими союзниками Герма
нии, —  министры договорились по во
просу о предоставлении Албании воз
можности присоединиться к мирному 
договору с Италией наравне с другими 
членами организации Об'единенных н.ѵ 
пий. находившимися в состоянии вой
ны е Италией. Д остигну» соглашении 
но лик-вимдии Международной финан
совой комиссия в Греция, которая 
является анахронизмом, уходящим сво
ими корнями в прошлое столетне. Сле
дует напомнить, что на Парижской 
Мирной конференции советские пред
ставителя подчеркивали необходимость 
ликвидации Международной финансовой 
комиссии в Трепни. В связи с обсужде
нием проекта статьи о положении госу
дарств, которые могут не ратифициро
вать мирный договор с Италией, зашла 
речь о возможной позиция Югославии 

н о  отношению к атому договору.-'Моло
тов подчеркнул, что Совет Министров 
должен добиты* я составления такого 
договора, который был бы приемлемым 
для Югославии н дал бы ей возмож
ность его подписать. «Это вопрос, по 
которому мы должны сговориться, что
бы достичь нужных результатов в про
цессе заканчивающейся работы».—  
добавил Молотов.

Бенин пытался вновь поднять вопрос 
об изменении греко-болгарской грани
цы к пользу Греппи. предложив пере
дать его па рассмотрение заместителей 
министров- Молотов рекомендовал не 
поднимать этого вопроса, чтобы не воз
буждать страстей во взаимоотношениях 
между Грецией и Болгарией. Значи
тельны! часть заседания была посвя
щена проблеме репараций с Италии и 
Болгарин в пользу Югослав пн. Греции 
и Албании. Это —  одпл из немногих 
важных проблем, оставшихся несогла
сованными. После длительного обсуж
дения министры пришли к соглашению 
—  установить одинаковые суммы ре
параций в пользу Югославии и Грюии 
пи 150 миллионов долларов- Остался 
нерешенным вопрос —- о суммах, кото
рые должны уплачивать в счет репара
ций Италия и Болгария, а также во
прос об итальянских репарациях в 
польз? Албании.

НЬЮ-ЙОРК. 4 декабря (Спец. корр. 
ТАСС). Па вчерашнем заседании Сове

та Мийистроп Иностранных Дел при
сутствовали от советской іелегапия 
Молотов, Вышинский. Гусев.

Совет Министров рассмотрел неко
торые остававшиеся несогласованными 
статьи проектов мирных договоров в 
бывшими союзниками Германии. По не
которым из этих статей было достигну
то гоі эдпемве.

(Согласован вопрос о греко-болгар
ской границе, причем окончательно 
отклонены притязания греческих за
хватчиков на болгарскую территорию. 
Решено также пе включать в текст 
мирного договора г Италией австро- 
итальянское соглашение, на мем еше 
недавно настаивали делегация Сведи-.

ненных Штатов и Великобритания. В
договоре будет лишь указано, что Со
юзные и Соединенные державы при
няли к сведению эго соглашение.
текст которой» будет приложен к до
говору.

Значительная часть заседания была 
посвящена докладу заместителей мини
стров. обсуждавших вопрос о времен
ном режиме в Триесте в переходный 
период между назначением гу
бернатора и вступлением в силу 
конституции Свободной Территории. 
Также был согласовав ряд условий 
временного режима.

НЬЮ-ЙОРК, о декабря, (Спец. корр. 
ТАСС). Па вчерашвем заседании Сове
та Министров Иностранных Дел пред

седательствовал Молотов. От советской 
делегации присутствовал также Гусев.

Министры уделили значительное 
время обсуждению бюджета Триеста. 
Этот вопрос имеет две стороны. Преж- 
др всего речь идет о предстоящих 
бюджетных расходах на содержание 
губернатора. Это— сравнительно не
большая сумма, и министры сошлись 
на том. что она должна быть покрыта 
из средств организации Об’единенных 
напий. Однако попутно делегации Ве
ликобритании и США поставили во
прос о покрытии дефицита Триеста, 
который ориентировочно определяется 
в 10— 20 млн. долларов.

Молотов указал, что в течение бо
лее полутора лет Триестом управляли 
апгло-американекие власти. Очи, тю- 
видимоку. в курсе «опроса о дефиците 
Триеста, но советская делегация пе 
знает из таких расходов сложился 
этот леФипит. Пока пет никаких осно
вании для рассмотрения этого вопроса.

—  По-русски говорят: денежки счет 
. любят.— добавил Молотов.

Рассмотрение вопроса о дефиците 
Триеста передано комитету по Триесту 
с участием экономических экспертов.

Затем Совет Министров перешел к 
обсуждению репарации с Италии и 
Болгарии. Телегаты США. Великобри
тании п Фраи пни выразили согласие 
предоставить Югославии 125 млн. 
долларов репараций с Италия—  на 25 
мля. долларов больше, чем было пре
дусмотрено в рекомендациях Париж
ской конференции. Однако Бирнс и 
Бенин продолжали возражать против 
П])едоставления итальянских репараций 
для Албании, хотя Парижская конфе
ренция отклонила британское предло
жение— лишить Албанию итальянских 
репараций. При этой Бирне выдвинул 
странное предложение— предоставить 
Албании репарапии...за счет Болгарии.

Между тем. как известно, Болгария 
не воевала против Албании и не ок
купировала ее территории. На это об
стоятельство указал Молотов, заявив, 
что Болгария не имеет никакого отно
шения к  репарапиям для Албании.

Репарационный вопрос остался по- 
прежнему открытым из-за разногласий 
по поводу репараций в пользу Албании.

Не удалось такж е достигнуть согла
шения по вопросу о компенсации граж
дан Об’единенных напий за  еобствсн- 

'• ность. потерянную на бывших враже- 
’ с.ких территориях.

Правительственный кризис во Франции

Ответ Шабестари _і;а телеграмму 
Кавама-эс-Салтане

К избранию Венсана Ориоля председателем французского 
Национального собрания

ПАРИЖ. 4 декабря. (ТАСС). Как 
уже сообщалось, вчера на заседании 
Национального собрания состоялись 
выборы его председателя. Заседанию 
предшествовали собрания парламент
ских групп коммунистической, социа
листической и радикальной партий и 
ЧРП («Пародно-республиканского дви
жения») л заседание председателей 
парламентских групп, проходившее под 
председательством Еашена. Жак Дюкло 
сделал от нмеин коммунистов следую
щее заявление:

«Определяя свою позицию в вопросе 
о выборе председателя Национального 
собрания, коммунистическая партия 
выражает сожаление. что социалисти
ческая партия не согласилась па вы- 
ікижечтш общей для гвух партий канди
датуры Такая кандидатура, будучи 
поддержана коммунистической и социа
листической партиями, явилась бы 
символом демократической, свитской а 
сопилльной политики Нельзя «опу
стить. чтобы первым политическим ак
том нового парламента. Шагом, од кото
рого зависит, примет ли он левую ори
ентацию ил» скатится вправо, был акт 
замешательства. В подобных условиях, 
стремясь придать выборам председателя 
собрание их действительное политиче
ское значения, коммунистическая груп

па решила выдвинуть на пост' предсе
дателя собрания кандидатуру Марселя 
Кашеиа».

МРИ вначале склонялась к выдпи- 
1 женин* своей собственной кандидатуры, 

причем называла фамилию Тетжена. но, 
когда стало известие о выдвижении 
кандидатуры Марселя Картона, она 
изменила свою позицию, заявив, что 
будет голосовать за кандидата от 
еоппалистичеекой партии Венсана 
Орполя.

Что каеается реакционной «Респуб
ликанской партия свободы»; то Рама- 
рони заявил, что депутаты его партии 
будут голосовать за Венсана Ориоля.

«Об’еднеемие левых республиканцев» 
выдвинуло кандидатуру Александра 
Варбнпа.

В такой обстановке собрание при
ступило к  тайному голосованию. После 
подсчета голосов Марсель Кашей огла
сил результаты: Ориоль получил 2-84 
голос». Кащея —  170. Ваввия —  9Я. 
Таким образом избран Орчо.іь

Заседание нн этом закрылось.
Па вечернем заседании Напноеаль- 

яое собрание избрало шесть заместите
лей председателя: Тельбоса Ланиэля.
ПеЙроль. Дюкло. Буксом,ч я Мадлену 
Браун Гобрапие избрало тай ке !2  се
кретарей и трех квесторов.

ТАВРВЗ. 1 декабря. (ТАСС). Вечером 
30 ноября радио Таврила передало от
вет председателя Азербайджанского об
ластного энджумена ІПабестарн на по
следнюю телеграмму премьер-министра 
Еавама-Э»;-Салтане. в которой ига стаи
ваете я аа вводе иранских войск в 
Азербайджан. В ответе указывается, 
что топ и тенденции Каиаш-эс-Салтя- 
но вызвали крайнее удивление у чле
нов областного энжкумена. Каваму-эе- 
Салтаіге «известил искренность, с кото
рой областной энджумен и руководите- 
ли демократического движения пошли 
навстречу предложению восстановить 
хотюіпие-тсзавмзотношеяия. Несмотря па 
препятствия. создававшиеся реакцион
ными элементами в  Тегеране, предста
вители гиербайдЖааского народа вы
полнил» основную п большую часть 
соглашения еше до окончания перего
воров. Ликвидация национального пра
вительства и преобразование азербай
джанского' меджлиса в областной эні- 
жумеп; * согласие на назначение топе- 
рал-губернатора. передача Яендакана. 
помещение греузаоствевных юходов в 
Н.ітшонаяьный банк— все это доказы
вает искренность я миролюбие област
ного энджумена н руководителей азер
байджанского демократического дви
жения, старающихся уничтожить по
воды для создания беспорядков, брато
убийства и гражданской войны. К уди
влению Азербайджанского народа в на
ших отношениях произошли перемены. 
Об этом свидетельствуют немедленная 
посылка войск в Зенджав и зверские 
преступления, еовершонпые там в  при
сутствии военных сил и жандарме
рии».

Относительно требований Блвама-эс- 
Галтане о вводе рюйск в ответе гово
рится. что в некоторых чровиттнях на 
юге. напштчер « Фарсе не существует 
безопЧспости. но в Азербайджане безо
пасность ойёміечена. В ••л.ггвететвии с 
соглашением. Азербайджанская диви
зия вошла в состав яванской армии, я 
во всех больших городах находятся ее 
гарнизоны. В Азербайджане на основе 
соглашения гфі-аниэоваяа жандармерия, 
которая уже показала свои достоян-

«Ява. В Азербайджане имеется иолиция, 
начальники которой назначены цент
ром. Следовательно, отправка войск 
вызовет только беспорядки и уничто
жит хорошие взаимоотношения. В про
тивном случае можно думать, что,
«находясь под влиянием сомнительных
элементов, его высокопревосходитель
ство хочет положить начало граждан
ской войне и вооруженной силой уни
чтожить то движение, которое оно са
ло признало демократическим». «Его 
превосходительство хочет лишить азер
байджанский народ возможности по
слать своих депутатов в меджлис и си
лой навязать ему реакционеров, кото
рые смогли бы аннулировать в  меджли
се соглашение и, таким образом, по
давить в Азербайджане демократиче
ское движение».

Далее в ответе спрашивается, в ка
кой статье основного « в о н а  сказано, 
что выборы должны проводиться под 
сапогом солдат и жандармов: в какой 
статье конститупии говорится, что 
ігоемьер-мпнлетр имеет право назна
чать в плены избирательной комиссии 
членов своей партии, а  также заяв
лять, что члены его партии иод давле
нием правительства будут депутатами 
меджлиса. «Его высокопревосходитель
стве хорошо знает, что отправка войск 
в Азербайджан означает об’явление 
войны демократическому движению».

«Если его высокопревосходительство, 
— говорится в заключение в  ответе,—  
имеет благосклонное намерение, то он 
может, согласно 37  статье « к о н а  о 
выборах, послать ревизоров для кон
троля над выборами и распорядиться, 
чтобы представители печати могли 
присутствовать в тех районах, где они 
пожелают, для того, чтобы быть оче- 
впіпами хода выпорот. По мнению 
Азербайджанского областного энзжуме- 
ва. отпржввз военных сил под любым 
предлогом противоречит соглашению от 
13 июня, и областной эн.джумея клте- 
торичеекн протестует против этого. Он 
надеется, что его высокопревосходи
тельство не будет настаивать на том. 
чтобы мирным взаимоотношениям и 
взаимопониманию был нанесен удар».

Погребение останков советских 
военнопленных в Австрии

ВЕНА. 4 декабря. (ТАСС). В городе 
Ерсмсе (Нижняя Австрия) « присут
ствия представителей военного коман
дования советских оккупационных 
войск, австрийских властей и насе
ления состоялась церемония погре
бения останков '-выше 1.600 со
ветских военнопленных. замучен
ных гитлеровцами перст освобожде
нием Австрии советскими войсками. 
Могилы этих советских воинов были 
обнаружены недавно в райове Кремса.

Сюда гитлеровские палачи доставляли 
замученных и убитых ими советских 
военнопленных из лагеря !7 -Б , кото
рый ничем не отличался от Майдане- 
ка Бухеивальла в других гитлеров
ских Фабрик смерти.

Жертвы гитдеіювского террора по
хоронены теперь ни центральной пло
щади города Кремса. От командования 
советских оккупационных войск п ав
стрийских общественных организаций 
на могилу были возложены венки.

ПАРИЖ. 4 декабря. (ТАСС). Агент
ство Франс пресс сообщает, что е в го д а  
на заседании французского Националь
ного собрания состоялись выборы пред
седателя совета министров. Баллотиро
валась кандидатура Мориса Тореза. 
Он получил 25 9  голосов при 579  го
лосовавших. Таким образом кандидату
ра Тореза ае получила необходимого 
абсолютного большинства. Число пу-. 
стых бюллетеней составило 318.

После подсчета голосов, поданных за 
избрание председателя совета мини
стров. заседание Национального собра
ния было закрыто. Второй тур голосо
вания состоится 5 декабря.

ПАРИЖ*.5 декабря. (ТАСО. 5 дека
бря. утром состоялось заседание полит
бюро французской компартии, на ко
тором обсуждалпсь результаты вчераш
него голосования в Национальном со
брании. Политбюро приняло следую
щую резолюцию: «Политическое бюро 
Французской коммунистической партии 
обращается с горячими поздравлениями 
к Морису Торезу, который получил, 
как кандидат на пост главы прави
тельства. 259  голосов коммунистов я 
сопиалистов. Политбюро вищ т в этом 
проявление единства рабочих, являю
щееся прелюдией последующего обра
зования левого большинства в новом 
Национальном собрании. Французская 
коммунистическая партия, решив про
должать усилия по сплочению рабочих 
я демократических сил. рассматривая 
это сплочение, как условие укрепления 
Франка и национального возрождения, 
заявляет, что она пе согласится ни на 
участие, ни па поддержку правитель
ства. возглавляемого «МРП» ("Народ
но-республиканское движение» —  так 
именуется близкая к католикам поли
тическая партия, возглавляемая Бидо).

Определпв таким образом свою пози
цию в отношении возможного создания 
правительства поз руководством члена 
МРП. французская компартия приняла 
также решение о том. что она снимает 
перед вторым туром голосования кото
рый должен состояться 5 декабря, 
кандидатуру Тореза на пост главы 
правительства.

Позиция французской сопиал истпче- 
екой партии была определена в реше
нии ее Национального совета, Социа
листическая партия заявила, что она 
будет поддерживать правительство или 
участвовать в нем при двух условиях: 
1) Если программа этого правитель
ства будет соответствовать генераль
ной линии, одобренной Национальным 
советом еоппалистичеекой партии; 2) 
если коммунистическая паргия яе бу-

Ф р а н и у зск и е  р а б о ч и е  о д о б р я ю т  п р ав и тел ь ств ен н ую  
програм м у ком партии

ПАРИЖ, 4 декабря. (ТАОГЛ. Газета 
«Юмааите» сообщает, что Исполни
тельный комитет федерации металлистов 
от имени 913 тысяч членов союза 
одобрил правительственную программу 
коммунистической партии. В принятом 
решении федерация обязуется увели

чить выпуск гфодукптт. помет* 
борьбу с повышением пен и добиться 
разработки папиональногч коллектив
ного договора.

И. в. ответственного оѳдаиюоа 

И 3. ПА8ЧИНСКИЙ.
- я -

Д оклады  и лекции
*  С его дм», в в часов вечеоа. в «лубе пмыгте 

лен состоится творческий вечер поэта Юри* 
Верховского Ю. Верховский прочтет свои стихо
творения. а также сделанные им переводы проив- 
вед.ениб грузинских поэтов.

ЦЕНТРАЛЬНОЕ ЛЕКЦ И О Н Н О Е БЮ РО 
Комитета по делам культурно просветктелылл 

учреждение 
в воскресенье, 8 декабв». «  1 час двя, 

в помещении Большого вала Грузфилармони* 
(Грибоедовой» у я -  8) 

проводи» публичную лекцию лектоов 
Всесоюзного лекционного бюро 

писательницы Ш ЕВЕЛЕВО Й  Е . В. 
а а  » в  м Г- 

*В ЛО Н ДОН Е» (Но. личным впечатлениемV, 
Билеты продаются.

ГОС. ДРАМ. ІЕАТР а*. А. С . ГРИБОЕДОВА 
7. В декабря шь ■ веч.

СТАРЫЕ ДРУЗЬЯ  
I I . »  в  13 десабре

БЕШЕНЫЕ ДЕНЬГИ 
14, 15 декабря ли. в веч.

М А Ш Е Н Ь К А  
Начало утрея. сиест ае. а  12 а  И * .

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ АРМЯНСКИЙ ГЕАТР

7 декабре—ХАОС ______
8  декабре ли.—С У РАМС КА Я КРЕПОСТЬ 
В декабря веч.—ХАТАБАЛА

Начало и ч  см ет, о  8  лее. М ,

ГОС. ТЕАГР ОНОГО ЗРИТЕЛЯ 
ем. Л . М КАГАНОВИЧА

7  декабре а Ю «. утра,
8 декабра •  II  ч. утра,
8  декабре а  8  ч. веч., для я ар о е м в  

С Ы Н  П О Л К А  
10 декабря, н 2 ч. дня. 1 ' декабря. В I  А  дня. 
12 декабря, в  4 ч. дня. 18 декабря. »  I ч . лея. 

ХРУСТАЛЬНЫЙ БАШМАЧОК 
К у ім м в и  еяеятакдя

7  декабри в 10 А  Утра в в  I  Я . дян,
8 декабря в ! 2 я . я н я  а в 8  ч. аяя .

Д Е Д - М О Р О З

ГРУЗИНСКАЯ ГОС. ФИЛАРМОНИЯ 
З яміяіЯ я и  ф м врж м яя  

(к а  Плеханова. 123)
В декабря

Э С  Т Р А Д Н Ы Й  К О Н Ц Е Р Т
вря участке васлуж. арт. реетубяи**, 

лауреата Сталинской премия 
ИАТЫ В А Ч Н А Д З Е  

Вокальный огтет п/в  компоэяторя 
В. Цагарейтиѵ.тн.

Е. Бербакадае— хулож. слово 
8 . Кобе.""—юѵор 
А. Казакова—ч к е п е я т  теяея 
И М ихатвя ля— яквялибр

Кояяертмейстер—3 . Яыкіюв- 
Пгограмму ведет В. Кобекв. 

Начало в 9 чес вечера
Вяяеты тю каются.

ГРУЗИНСКАЯ РОС ФИЛАРМОНИЯ
БеанялД чда Гоекоясераатор—

Шрмбоедооская. 8>.
7 я 8  декабря

Г А С Т Р О Л И  
ясподиітяяьіпяпх весел я таяпев народов СССР 

ЛУТФИЕ-ХАНѴМ СЕЛЯМАТОВОИ 
е ансамблем 

Начало а 9  часов вечера
Билета предаю т»-

ГРУЗИНСКАЯ ГОС. ФИЛАРМОНИЯ 
КевшсотныА «ад вм Рустввед*.

В воскресекье- 8  декабря,
Л Е К Ц И Я  К О Н Ц Е Р Т

А. СПЕНДИАРОВ.
Лектор—«узыковед Л Афтяндмляп. 

И с п о л н и т е л и :
Г. Гогичадзс — часд. арт.. Л- Гермесаші 
аася. арт Б. Дяаебу.іяпае, Г. Кавтарадзе, 

Г. Кирилллв, Л Шиукдшви.т.
ПарпІю фортепиано исполняет 

Б Епяшова-Эпмтлшвя.іи.
М  ю мтерг для абонемента -Ѵо I педагогов 

я учащихся 1-го музыкального училпша я школы. 
Начало ч 8 часов вечера.

Оставшиеся Лалеты т род а ютсд.
г п . - т - : - " ч і  ,..|., л» ' . .т г д а г с я д — I ...........■ іп

ІБИЛИГ.СКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫ Й ЦИРР 
[па. Герое» Сокетекюв (  оюча. Тед. С56-2П 

С Е Г О Д Н Я  
БОЛЬШОЕ ЦИРКОВОЕ Ш -ЕДСТ АВЛЕНИЕ 

Рояяообоомаа я н е т ію я .
Ксмиектяо ааа сѵаажвствеимы» вткоеодстоо» 
•  •  учас ікем «аслѵжеяаого і  отпета РСФСР 

А. Я. АЛЕКСАНДРОВА 
9  э д в ю й арессяроеаяѵ>«х аеопашгая 

•  черных а*ктга 
•  я и к  укветега» атчшяа мастера 

ямок «ого чстес'аа- 
Яялааяы — итяччбилеты - оекоодеѵеяы ва

Балаапою • акробаты б авшпхяыыя доскамв. 
Н Лавров клоунада,
Мяаоео я Лактояеао»—комическое аятое. 
В . Тамааив му макальный вксаеяіряк.

Гмавв ■ Белов—«ярлбч'ч »«• печтояяь 
В яаѵаех—*омяке Бяль-вялв.

Начало аачерпаго човдстаалаияя 
*  9 час. «  мяк чечера.

Каевы открыт  еягмчя-яно вяем е И  час- 
я  < ч . і ( 9  і  80 т. ао Ів ч. вач 

1  аосавасааы ПРА аневяых «треястаяяеии» 
в участке»  аресеяпоит іт » тзел. чвг РГФС^ 

АЛЕКСАНДРОВА А Н. я осев тртипы 
«ярка.

Наавяо дяавны» ореч тяпяеяяФ черного— 
о I*  яас. аяя. второго в 8 часа вяя. 

Кассы яа «неаяыв чре* т-кг«яя* откоыты 
е М о е  «

К С В Е Д Е Н И Ю  
всех добооволыто-спортивных обшесто, 
физкультурных коллевтквое. тчебнык 
•амхеаяй. школ, япеаипнятив а ѵчпеж- 
дсияВ а капитанов комдлд г. Тбилиси- 

С 80 ноября во 30 аекабоя 1046 г. инспск- 
кия ос фѵтбоят Тбилисского комитета по велач 
фязкуяьтуры к спорт* проводит переучет всех 
сушестпуютик футбольных команд гор. Тби- 
жкя (за ясюіючгчием команд мастеров).

О ргаянзапп '. Л С О  школы, яуаы. техникумы 
В Т. д .. пмеюшие футбольные команды. оЛя- 
м им  наярявят* своих пречетавятелей в Тби- 
«ясский комитет по велам ФстичеехоЙ ги т  * 
гуры и ссор-* ( у л .  Конституции. 6.  стаяио* 
ямеая Ленина) тля получения блзяков учета и 
учетных карточек.

Выхача бланков учета учетных карточек я 
прием заполненных учетных карточек поокзво- 
яхте я  таи ж е г 20 ио*боя по 20 декябпя 
ежедневно с 9 0 0  до 13 00 часо’  по вторни
кам а Четоергаѵ е  20 00 до 22.00 часов, в 
тчебягьепопмавно» отделе.

Футбольные команды, не прошедшие пере
учет до 30 декабря, лишаются ппава участия 
а  городской роэыгрыш? кг ФѵтКллу я не бу
дут включены в план снабжения еиоотяяяым 
инвентарем • '  '047 гр»у.

• Тбилисский'  комитет по векам 
физкѵлътѵоы я св опта-

Боджгуж Путуряхэе. Даананя. Георгобяая». 
Лемуров. Кавлашвиля. Лежава, Асратян а  

Робатаязе извешают о смеотя 
Никифора Павловича Нме:

Церотеля. Нибладзе. Т м лчреляазе, Шавгѵлм- 
дэе. Малання. Мания. Р.ттчер Гочнашвиял. 
Цомая. Тп а липли, ли Кнрмелашанля. Гѵргеиь 
яле. Антааэе Маокарон Цагурня извещают 

о  смерти Ниимфор» Павловича Имеаадае.

Максимов. Цхвариашвял». Цагарейшвилл. Мур- 
зин, Гамвзкое Хання. Рекурьян Бакалов. 
Вогулько, Яковлеа Мельников, Квлмахелидзе 
Чхеидзе Асеев. Хачатуров. Ханджаи Сема- 
вин Фай чзвешвкіт о  смерти Валентины 
Андреевны Осаачев. Гража. панихида 7-ХП. а 
7 часов г.еч«оа. Вынос «-Ѵ*1 в 2 часа аля. 

яэ «в.—спуск Эябакидзе. 3/3.

Коллектив сотрудников «опекой консуяьтаякн 
ВСС ЗКВ жел. дор кзвегаает о смертк 
Пяяы Васяльеаяы Ка.чаядалэе. Гражд. паякх. 
7-ХП. я 7  час. чечеод, а з  кв.—ул Ленина. 85. 

Выгог 8 ѴП я  I час дня.

Н  О -копе.»  а  семья Гояашзиля извещают, 
что Б-ХП. в ?  часа дня. на Кѵкнйсгоѵ кл’ Д- 
Ягаде, яа мо-чхе СоіЬч/і Оскопелн состоится

гражданская панихида.

Семья Тузовых навешают о см еты  
Екатерины Емельяновны Тузовой.

Коллектив работнякоч ТбкпоеобѴнпяермага ВО- 
вешает о смеотн сотрудника Алекс.-пара Пав
ловича Бшградэе. Гражд. пакте. 7-ХП, в 7 ч. 

веч., па кв.—ул Чеяюскияпсв. 7  Вынос 
8Х П  в  3 часа дня

Семья Асатуоовыі навешает о см-ргя Анявиае 
Асмобабаевича Тер-Агатуцава. Гражд. пэниі 
7-ХП. в 7 часоч вечера, на кв.—ѵл. Бочорі 

штат, 14. Выног 8-ХП. в 2 часа вяя.

Семья Эликаижгли чявешэют. что 8-ХП. в 
8  час* акя. иа Кукийскоч кладбище, яа мо
гиле варвары  ЕФосмо*нм Элчкашвялп состоят

ся ■рлждлнекэд панятпЬа '

дет отсутствовать в правительстве или 
в большинстве.

- Заседание Национального собрана*
5 декабря открылось в 15 часов дна.
На повестке дня— второй чур голосом 
вания. От имени МРП выступил Робер 
Лекур. который выдвинул кандидату
ру Жоржа Биде па пост главы прави
тельства и изложил вкратце программ* 
втой партии.

Затем выступил Ж ак Дюкло. Ох < 
заявил, что все прежние заявления 
МРП, резолншпп. принимавшиеся этой 
партией, а также статьи, опублико
ванные в газете этой партии, отверг», 
ли всякое предположение о создании 
правительства, возглавляемого комму, 
вистом. Таким образом. МРП воспроти
вилось нормальному функционирова
нию демократии. Коммунистически! 
партия, продолжал Дюкло, заявляет, 
что она готова принять на себя ответ* 
ственность в составе такого прави
тельства. которое будет трудиться для 
экономического возрождения страны, 
для оздоровления финансов и которое 
создаст светскую п социальную іемо. 
краттпо. В заключение Дюкло вновь 
подтвердил, что компартия не будет 
участвовать в правительстве, возглав
ляемом членом МРП. и по будет ел 
поддерживать.

От имени социалистической группа 
выступил Ле Трокер. который заявил, 
что социалисты не будут’ голосовать за 
Бидо.

После перерыва собрание приступи* 
ло к голосованию. Кап сообщает агент
ство Франс пресс, кандидатура Жоржа 
Бидо иа пост главы правительства бы
ла отвергнута. За него было позані 
2 4 0  голосов из 601 голотовавттшз, 
причем было опущено 337 пустых 
бюллетеней. После оглашения резульч 
татов голосования председатель собра
ния Венсан Ориоль обратился к депу
татам с. короткой речью, в которой ох 
указывал на необходимость положить 
конец правительственному кризису. 
Затем собрание нрипяло 327 голосами 
против 151 решение отложить до 10 
декабря третий дур голосования ш  
избрания главы правительства.

- Бак сообщает агентство Фран4 
пресс, после заседания Национальном 
собрания Венсан Ориоль заявил, чтв 
необходимо к а к  можно скорее прекра
тить правительственный кризис и чті 
он намерен с с г о т я  же вечером сове
щаться с руководителями парламент
ских груил в частности с Морисом 
Торезом и  Жаком Ятокло. а также ч 
Морисом Шуманом и Робером Лекур.
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